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Партия ставит веред всеми трудящимися задачу глубокого развития самокритики. Жестоко ошибутся думающие, что.это только очередная 
кампания. Самокритика—основной метод нашей повседневной работы надолго, без самокритики нет жизни. Международный день кооперации тем 
более'необходимо провести под знаком. критики работы наших кооперативных организаций. В их работе не мало недостатков, искривлений и 
безобразий. Руководители кооперации, конечно! знают об этом, ноне желая портить себе праздника молчат. Они не прочьнотолковать о самокритике 
вообще, отвлеченно и теоритически. Редакция получила статью от одного из работников потребсоюза о самокритике. Вместо фактов и указаний на 
недостатки и безобразия в кооперации статья заполнена водянистым и никому ненужным изложением соображений автора о самокритике, инструкцией 

как проводить самокритику. Такого рода подход к этому важнейшему вопросу есть лучшее средство смазать, свести на нет, отвести массы
от действительной самокритики
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О Международном дне кооперации
Международный день кооперации 

в нынешнем году будет праздновать
ся совершенно в других условиях, 
чем в предыдущие годы. Последние 
решения партийных и советских ор
ганизаций налагают на кооперацию 
ответственную задачу дальнейшего 
и более быстрого и действительного 
кооперирования трудящихся масс.

День кооперации мы должны про
вести под лозунгами очередных за
дач, стоящих 'перед кооперацией и 
всей советской общественностью, с 
тем, чтобы вапвозможно большее ко
личество населения приняло участие 
в праздновании.

Вопросы коллективизации сельско
го хозяйства, усиление работы по 
улучшению и удешевлению коопера
тивного аппарата, борьба с бесхо
зяйственностью, сокращение расходов 
и борьба с растратами, широкое 
вовлечение бедноты, батрачества, 
молодежи и женщин, беспощад
ная борьба с кулацким влиянием 
в кооперации— должны стать основ
ными лозунгами празднования.

Укрепление финансового состояния 
кооперации путем сборов паевых, 
авансов, займов и вкладов должно 
занять особое место в праздновании, 
ибо надо твердо помнить, что в даль
нейшем правильное и более полное 
обслуживание и снабжение населе
ния товарами и орудиями производ
ства сельского хозяйства невозможно 
без создания основы финансовой ба
зы кооперации—средств самого насе
ления.

В этот день отстающим коопера
тивам и целым районам по привле
чению средств от населения и коо
перированию надо все внимание зао
стрить на этом вопросе. День коо

перации должен дать нам ноеых 
пайщиков и особенно женщин, 
молодежь и бедноту.

Опыт празднования дня коопе
рации в прошлом показывает, что 
при правильной организации праз
днования в этот день, при широком 
ознакомлении с льготами для бедно
ты и женщин некоторые кооперати
вы добивались больших успехов в 
части кооперирования и сбора пае
вых.

Центральное место празднования 
должна занять борьба за качество 
работы, за критику кооперации 
со стороны рабочих и бедняцко- 
середняцких масс, организованных 
кооперацией.

Критикой работы кооперации за
нимаются партийные, профессиональ
ные, советские органы и очень ма
ло непосредственно сам пайщик.

День кооперации в нынешнем году 
должен стать днем начала массо
вой жесткой и здоровой крити
ки работы кооперации со стороны 
самого пайщика.

Для того, чтобы широкая масса 
пайщиков могла принять участие в 
улучшении работы кооперации через 
критику, самим кооператорам надо 
раскачаться и больше показывать 
свои недостатки. Кооператору надо 
бросить «любоваться» быстрым ро
стом своих оборотов. Надо помнить, 
что кооперация не только «лавочка», 
но п общественная организация, 
призванная организованно обслужи
вать и другие нужды населения. 
Кооперация должка стать дей
ствительной дорогой к социализ 
му.

ПИВОВАРОВ.

Нам нужны хорошие заводы
Молочная кооперация с первых 

дней своего существования поставила 
основной и первоочередной задачей— 
кооперировать разрозненную массу 
крестьянских хозяйств в мощную 
производственно- сбытовую единицу— 
систему, накопить собственные капи
талы и при помощи их и поддержке 
государственного кредита перестроить 
свое маслоделие на заграничный 
манер.

В части кооперирования молочная 
кооперация и сейчас уже может по
хвалиться» своими достижениями, а в 
отношении накопления капиталов, 
строительства и оборудования заво
дов подвести только некоторые итоги.

Так, например, маелоартели, про
водящие в текущем году через союз 
постройку 31 маслодельного завода, 
из коих 7 механизированных и до
стройку 16—из них 4 механизиро
ванных, затратят на дело строитель
ства более миллиона рублей.

Как видите крестьянская масса 
твердо осознала поставленные за
дачи—быстро генерировалась и раз
вернула. еф.Е'; - мселезавсдов.

Заметны ли итоги строительства 
системы молочкой кооперации 
в деревне крестьянскому хозяй
ству?

Итоги видны, они заметны на 
глаз, там , где вместо дедовских 
карликовых заводиков, покосив
шихся на бек, стоят мощные кра
сивые каменные здания —  новые 
построенные заводы, оборудован
ные по последнему слову техники.

Всякий идущий на нолпути безу
словно остановиться ие должен, так 
и система молочной кооперации на 
этих итогах остановиться не должна 
и всю -свою визовую сеть должна
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Партия и советская власть возло
жили на кооперацию задачу пере
устройства сельского хозяйства и пе
ревода его на общественные приемы 
хозяйствования, индустриализации и 
об‘единення крестьянских хозяйств в 
общую систему крупного государст
венного хозяйства.’

Б дальнейшей работе задачи коопе
рации сводятся в основном к следую
щему:

Организация сельско-хозяйст
венных коллективов по всем на
правлениям производства в сель
ском хозяйстве и производствен
ное кооперирование, удешевление 
работы кооперации, повышение 
производства и качества продук
тов сельского хозяйства, привле
чение широких масс к активному 
строительству и здоровой само
критике работы кооперации и хо
зяйственное укрепление коопери
рованного хозяйства.

Е настоящему времени переработ
ка продуктов молочного хозяйства 
сельского населения в нашем округе 
молочной кооперацией охвачена 
полностью, если не считать бескоров
ных и малокоровных хозяйств.

Все хозяйства перерабатывают мо
локо и сбывают товарные излишки 
полностью по кооперативно-государст
венному товарообороту.

Молочная кооперация—союз выде
лил 15.000 рублей для производст
венного кредитования бедняцких хо

зяйств и кооперирование их в сель
ско-хозяйственную кооперацию.

Этой суммы безусловно для пол
ного разрешения вопроса производ
ственного кооперирования бедняцких 
хозяйств недостаточно, поэтому в эту 
работу должна быть втянута вся на
ша низовая сеть и те решения, ко- 
корые приняты собранием уполномо
ченных союза по оказанию помощи 
бедняцким хозяйствам должны быть 
выполнены.

На ряду с кооперированием пере
работки молока в нашей работе по
вседневно практически должен сто
ять вопрос организации производства 
молока и об'единения его на коллек
тивных началах.}

При разрешении в таком направ
лении вопроса в нашей работе мы 
приступаем к практическому осуще
ствлению полного переустройства 
сельского хозяйства и перевода его 
на социалистические рельсы и в этой

Наибольший успех в работе прине
сет каждая копейка в том случае, 
когда она будет совершать поручен
ную ей работу под постоянным кон
тролем кооперированного населения и 
при здоровом критическом отношении 
к работе молочной кооперации коопе
рированных масс.

Наша работа получит больший ус
пех в том случае, когда Есе коопе
рированные хозяйства примут актив
ное участи в развитии молочного хо
зяйства и каждый шаг нашей ра
боты будет подвергнут здоровой кри
тике.

В особенности самокритика коопе
рированного населения должна охва
тить качество вашей работы и каче
ственную выработку продуктов мо
лочного хозяйства. Вырабатываемые 
молочной кооперацией продукты боль
ше чем другого вида производства 
продукты сбываются на международ-

работе должно принять активное уча- J ном рынке и если они поступят туда 
стие все кооперированное население 1 
и все работники молочной коопера
ции.

В хозяйственном отношении рабо
та молочной кооперации охватила зна
чительные размеры крестьянского хо
зяйства. Обороты за прошлый год 
выразились в 7456000 рублей, в 
этом году за первое полугодие дости
гают четырех миллионов рублей.

Прошлый год расход на оборонный 
рубль равнялся Ь,81 проц. и в этом 
году он снизился до 3,25 процента.

недоброкачественными, то этим самым 
будут подрывать нашу работу тем, 
что мы недополучим средств за сбы
ваемые нами продукты и, кроме то
го, наше производство должно с . ка
чественной стороны быть улучшено 
значительно больше, чем капитали
стическое.

Тогда этим самым капиталистиче
ские устои получат окончательный 
развал в международном хозяйстве.

С. И. Алешко.

укрупнить, перестроить в сплошную 
сеть усовершенствованных заводов, 
вбить в это дело также свои средства, 
улучшить качество продукта — масла, 
сделать его однородным во всех ма- 
слоартелях, после чего за лучшее 
качество и требовать лучшей цены 
от заграничных покупателей.

Другими словами мы свою технику 
маслоделия должны приблизить к 
уровню заграничных стран, чтобы 
конкурировать с ними и по качеству 
продукта п по его цене, а отсюда 
как неоспоримое следствие — строи
тельство заводов и их оборудование 
нам нужно и крайне необходимо.

А строительство то заводов тесно 
связано с накоплением собственных 
капиталов в маслоэртелях, ибо хотя 
и построенный завод на первых по
рах на государственный кредит дол
жен рано или поздно стать собствен
ным артельным заводом.

Вывод вполне безоговорочно поня
тен—средства нужны, собираемых 
паевых взносов далеко будет не
достаточно на это дело, да кро-

Значит, нужно изыскать путь на
копления капиталов, который бы 
вместе с тем не отражался резко на 
расчете за молоко в сторону его по
нижения.

Путь этот есть, правда, медленный, 
но верный, это—постоянное регу
лярное 9 процентное ежемесячное от
числение с окупаемости каждого 
сданного пуда молока артелыциками- 
сдатчиками.

Маелоартели, которые строят и до
строили заводы безусловно должны 
встать уже давно на этот путь, а то 
которые предполагают строить и обо
рудовать заводы, для того, чтобы про
вести это строительство .более капи
тально н бесперебойно — должны за
ранее также проводить это 9-ти про
центное отчисление.

Каждый руководитель масло- 
артели, каждый член-пайщ ик  
должны твердо осознать, что на
копление собственных средств по 
маслоартелям, строительство и 
оборудование заводов— залог у к 
репления молочной кооперации, 
залог повышения товарных ка-

ме того паевые нужны и для честз масла и расчета за молоко 
хозяйственных оборотов масло- крестьянских хозяйств, 
артелям. В. йаврешик.

Можно ли сейчас повысить качество 
нашего масла

Вопросу улучшения товарных качеств 
нашего масла работники маслоартелей 
уделяют слишком мало внимания, 
в то время, как улучшение товарных 
качеств нашего масла является основ
ной и первоочередной задачей калсдой 
маелоартели.

А если спросить: кто  же более всего
должен бы ть заинтересован в улучшении 
качества?

В равной степени должны быть заин
тересованы в улучшении товарного ка
чества масла мастер маслоделия, пред
седатель правления и каждый член-пай
щик маелоартели.

М ожно-ли повы сить качество масла при 
данны х условиях нашей действительности?

•Конечно, можно. Вот для примера 
две маелоартели—Ст. Горносталевская 
и Нияше-Каргатская.

Первая из них сдает в среднем масло 
88 баллов, вторая—85, а это говорит за 
то, что горносталевцы  улучшают свое 
производство и повышают качество мас
ла, а ни ж не -кар гатц ы  всю работу по 
производству ведут самотеком.

В результате ни ж не-кар гатц ы  недопо
лучают за свое масло по 65 коп. в нуде 
по сравнению с гораосталеацами. 
Благодаря этому сдатчики молока Н иж- 
н е -К а р га тс ко й  ; маелоартели недополу
чают за свой продукт примерно по 3 к. 
на пуд.

Для то го , чтобы улучшить товарны е каче 
ства  масла нужно немедленно упорядочить 
санитарное состояние маслозаводов и сли
вочны х отделений, улучшить вы работку, х р а 
нение и транспортирование масла.

Вот условия, которые дают возмож
ность поднять качественную товарность 
масла, не говоря уже- о постройке и пе
реоборудовании маслозаводов на совер
шенный лад. При полном переу
стройстве заводов мы поставим себе 
вторую задачу—не отставать по качеству 
масла от конкурирую щ их с нами за грани ч
ных стран. ______

От качества сдаваемого молока на за
вод зависит и качество вырабатываемо
го масла.

Качество молока.зависит исключитель
но от члена-пайщика маелоартели.

Всем членам-пайщикам надо на завод 
доставлять хорошее молоко и в чистой 
посуде.

Правление маелоартели и мастер мас
лоделия должны твердо помнить, что 
главный виновник понижения качества 
масла—это загрязненность наших заво
дов. Лучшими друзьями по очистке за
водов являются: горячая вода, сода, 
известь с железным купоросом и по
стоянное проветривание и вентиляция 
помещений.

В отношении производства выработки, 
хранения и транспортирования масла
молсоюзом дано очень много указаний 
маслоартелям, нужно в точности их 
только выполнять.

Мало того, что улучшить качество 
масла, нам нужно и приспособиться 
к заграничному рынку.

Как будто твердо установлено было, 
что английский рынок требовал пример
но 1 процент соли в зимнем масле и 
полтора процента в летнем, _ а сейчас он 
другое говорит, доведите свою посолку 
масла летом примерно до 2 процентов 
и зимой до полутора процентов.

В соответствии с этим мы должны 
немного усилить посолку масла п дове
сти до указанных норм.

Товарное качество нашего масл* 
улучшится быстрее еще, если члены- 
пайщики маслоартелей будут пример
ными в-сдаче молока п когда твердо 
заставят делать тоже в отношении 
улучшения качества масла свои правле
ния, а правлениям один исход—добить
ся улучшения товарного качества мас
ла.

Стандарт,

Завод построили^ а за солоно 3 месяца 
не платят

Пос. Александровский, Михайлов
ского района, построил новый масло
завод. Решили построить на свои 
средства. Построили и сидят теперь 
без хлеба и без денег. Уже три ме
сяца как не получали расчет за мо
локо. Кругом задолжались, председа
тель маелоартели сидит, молчит, не 
может никакого выхода найти.

Бедняки несут на завод последнее 
молоко, а денег все не получают.

Тов. Гармай (председатель масло-

артели) занимает три должности и ни 
от одной мы не видим пользы. Кре
стьяне говорят: «прямо хоть отка
зывайся от маслозавода, пользы ни
какой не видим, только деньги по
давай».

Куда, Гармай, деньги гдел? ' Реви
зионная комиссия учитывала ’ его и 
ничего не нашла. Плохо и то, что 
ревкомиссия не отчиталась в своей 
работе.

Селькор Ms 1965.
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БЫВШИЙ СЕКРЕТАРЬ РАЙКОМА ПАРТИИ! Л /Щ И К  
ПОКРЫВАЛ РАЗЛОЖЕНИЕ В УБИНСКЕ

Лущик, зная о пьянстве и безобразных поступках Карцева и компании, не предпринимал никаких реальных шагов к уничтожению разложения в 
Убинскем районе. Больше того Лущик подружился с бывшим крупным торговцем Ивановым, содействовал его поступлению в иотребобщество, где 
Иванов и растратил кооперативные деньги. В этом номере мы печатаем письмо бывшего нарследователя Баулина—участника пьянок карцевской 

компании. Баулин раскаивается в своих поступках и рассказывает, что он не раз писал о безобразиях в Убинске в окружную прокуратуру, 
правда, умалчивая о своем участии, но все его разоблачения оставались без внимания. Баулин подымал вопрос перед новым секретарем райкома 

' партии Еременко, но тот только выслушал, наобещал и ничего не сделал. Факты убинского дела возможны и в других районах

Рабочие и крестьяне, помогайте до конца вытравить гниль и разложение
------------------------------------ .--- .----—----------------------------------—-----------------------------------------------------------  «в»-'

Как секретарь райкома Лущик боролся
с карцевскими оесчинствами

к а к  п о д р у ж и ;
СЕКРЕТАРЬ РАИН

1ЛСЯ 
Ж О М А  

ПАРТИИ С БЫВШИМ  
КРУПНЫ М  ТОРГОВЦЕМ

Правда ли, что бывший секретарь 
Убинского райкома партии (сейчас 
работающий секретарем окрисполко- 
ма) Лущик, как только приехал в 
Убинский район, подружился с быв
шим крупным торговцем Ивановым 
и устроился к нему на квартиру. При 
содействии некоторых «друзей» этот 
бывший крупный торговец устроился 
на службу в Убинское потребобще- 
ство в качестве завскладом на жало
ванье 60 рублей в месяц, а жена 
Иванова каким-то образом пролезла 
даже в делегатки.

Не раз об этом торговце говорили 
крестьяне и коммунисты: «кроме 
вреда, этот волк-торговец ничего не 
принесет», но на это никто не обра
щал внимания. Предсказание оправ
далось. Этот волк в овечьей шкуре 
всевозможным способом подрывал ав- i 
торитет кооперации среди крестьян
ства. Имея 120 пудов муки на скла
де, он крестьянам-беднякам отказы
вался продавать, заявляя: нет муки. 
При этом иронически усмехался— 
«зря вы надеятесь, что вас, дармо
едов, советская власть будет кормить». 
Иванов отказывался продавать муку 
и рабочим.

Одному из рабочих (имеющему боль

шое семейство) в категорической’фор- 
ме Иванов отказался продать муки— 
«нет муки», тогда как муки было на 
складе около 120 пудов.

Этим же Ивановым произведена 
значительная растрата кооперативных 
денег.

«КАРЦЕВ— ВЕЛИКИЙ  
ЧЕЛОВЕК»

Правда ли, что агент ГПУ Свин- 
тульский в Убинске жил и живет как 
барон.

За счет райисполкома ему был 
куплен рысак, на котором Свинтуль- 
ский даже участвовал в бегах.

Когда о творящихся в Убинске 
безобразиях сообщали Свпнтульскому, 
он лишь одно твердил— «ладно, лад
но, товарищ, приму меры. Но только 
знаете ли, что Карцев великий чело
век, он большой популярностью поль
зуется в окрисполкоме и в окруж
коме».

ПРОВОДЫ П РЕДРИКА  
НА КУР О РТ

Правда ли,что перед выездом Карцева 
в отпуск (по случаю такого высоко
торжественного случая,—подумайте 
только, сам нредрик в отпуск, на ку
рорт еэет!) в квартире Лущика в 
Каинске была солидная попойка. 
Карцев, выйдя из квартиры, насилу 
на ногах держался.

КАРЦЕВ НА КУРОРТЕ  
ВООБРАЗИЛ ЧТО ОН В УБИНСКЕ

Хорошо проводили в Каинске друж
ки Карцева. Уехал уставший от пло
дотворной и тяжелой работы доблест
ный предрик. На курорте Карцев на
пился, видимо с пьяныхглаз решил, 
что он в Убинске и устроил безобраз
ный дебош.

Руководители курорта привлекают 
Карцева к ответственности по двум 
статьям Уголовного Кодекса. Доиграл
ся Карцев и на курорте.

ОКРИСПОЛКОМ, ВИДИМО, 
ПОХОРОНИЛ ЗАЯВЛЕНИЕ 

УЧИТЕЛЬНИЦЫ
Правда ли, что учительница Ко

ролькова о приставании Карцева к 
учительницам подавала заявление в 
президиум окрисиолкома? Что пред
принял окрисполком—неизвестно.

СВОИХ Ж ЕН УСТРОИЛИ,
А ХОРОШ ИХ УЧИТЕЛЕЙ  

ВЫГНАЛИ
Правда ли, что в М.-Кр1(:ноярском 

районе по прибытии вновь назначен
ных предрика Пятницкого и секре
таря райкома партии Букина ими 
были сняты с должности два учите
ля, а вместо них они устроили своих 
жен, по квалификации ниже снятых. 
Об этом знает окррабпрос, но пред
принимает ли что-нибудь—неизве
стно. П. Кукштель.

П рокуратура  знала об у б и н с к и х
делах, но попяалкиизала

Пил с Карцевым
и раскаиваюсь

Товарищ  редактор?
В газете «Барабинская Деревня» 

в № 47 от 26 июня я прочитал 
статью о безобразиях в Убинском 
районе. В статье было написано и о 
моем нехорошем поведении. Я приз
наю, что совместно с Карцевым и I 
другими районными работниками вы
пивал и раскаиваюсь в этом.

Теперь, когда есть возможность j 
свободно и безбоязненно говорить, я : 
хочу добавить к напечатаняыму уже ! 
материалам то. что я знаю об "убиа- ' 
ском деле. Я хочу помочь вскрыть j 
болячки убинской организации. Я j 
думаю, что мое письмо не поймут как ; 
желание скрыть или уменьшить мою | 
вину. За выпивки я уже наказан, ! 
райком комсомола мне поставил на 1
ВИД.

«Наше пьянство скраши
вается плодотворной 

работой»
В седо Убинское я приехал в мае 

1927 года. Через короткое время я 
узнал о выпивках, которые устраи
вает Карцев,, зампредрина Новиков, 
начальник милиции Крыгин и др. 
Я спрашивал некоторых из них об 
этих выпивках, они отвечали: «об 
этом знают и в округе, но на это ни
кто не обращает внимания, так как 
этот недостаток скрашивается нашей 
плодотворной работой».

Скоро я получил предложение зай
ти на квартиру к Карцеву. Там 
оказались Новиков, Крыгин и другие, 
с которыми я и участвовал вме
сте в выпивке. Иногда по вечерам 
устраивались выпивки и у других 
работников, у зампредрика Новикова 
начальника РАО Крыгина. На таких 
выпивках я был всего раз пять. Ч
Заявления в прокуратуру 
о безобразиях в Убинске 

оставались без ответа
Постепенно из откровенных разго

воров Карцева, из разговоров рядо
вых партийцев и комсомольцев, а 
также от крестьян, при выездах в

(Письмо в редакцию)
район, я  узнал, что у этих работни
ков не все чисто.

Я обо всех безобразиях не Юдин 
раз писал в окрпрокуратуру , в ча
стности Рогожину, Мокрецову и Ев
докимову. Говорил об этом я и в 
райкоме.’ С этого момента я порвал 
всякую связь с этой компанией. Од
нако. все мои письма оставались без 
ответа.

Еременко выслушал 
и только

25 мая новый секретарь райкома 
ВКП(б) Еременко выслушал меня 
охотно и обещал поднять этот воп
рос, но до сего времени им ничего не
сделано.

Почти контр-революционер

В марте месяце в селе Колмаково 
на общем собрания крестьяне бедня
ки и середняки, возмущенные безо
бразным поведением работников рай
исполкома, обратились с жалобами 
ко мне, как к нарследователю. Вот 
что говорили они:—Райисполком не
законно продвинул против желания 
крестьян в председатели маелоартели 
пьяницу и растратчика Нетели-т, 
что председатель райисполкома l.jp - 
цев: продал за ничтожную цену это
му Петелину коммунальный дом. Я 
сказал крестьянам, за эти действия 
виновные понесут наказание. За мои 
слова районные работники отнесли 
меня к разряд/чуть ли ни контр
революционеров.

Лущик покровитель

В «Барабннской Деревне» была 
помещена моя заметка о том, как Пе
телин принудительно распространял 
облигации займа беднякам. Писал я 
и о том, что в Убинской кооперации 
служит бывший купец и сейчас экс- 
пдоагирующий двух батраков Ива
нов, поставленный на работу секре
тарем райкома партии Лущиком. Не
смотря на то, что у Иванова были 
обнаружены крупные растраты, укры
вательство и покрывательство этому 
эксплуататору со стороны Лущика 
продолжались.

„Поважнее тебя смотрят 
по другому"

После перевода Лущика из Убин
ского района в окрисполком я спро
сил председателя потребобщества Ба
бича: «почему до сих пор безобраз
ничает Иванов?» Бабич ответил мне: 
«ты хочешь одного, а другой поваж
нее тебя смотрит на это дело по дру
гому».

В газете меня обвинили в приста
вании к врачу. II редакция, и кор
респондент были ложно информиро
ваны. Правда, был случай, когда в 
мое отсутствие начальник РАО, с ве
дома рпка, возбудил против врача 
дознание, обвиняя его в производстве 
обортов, и для того, чтобы обострить 
мои с врачей отношения, в рике ска’ 
зали врачу, что якобы дело возбу
дил я. Искренность мою может дока
зать то, что я писал о всех этих бе
зобразиях в окрпрокуратуру т. Евдо
кимову н другим, а последнее заяв
ление до опубликования в газете не 
редал в окружком партии.

Баулин.

Член правления 
потребиловки Васильев 
свой хлеб государству 
не продавал, а овсом 

кормил овец
В дер. Беловой, Казанского района, 

27 мая происходили перевыборы пра
вления потребобщества. Отчетное со
брание прошло бурно, члены пайщи
ки бедняки и середняки горячо взя
лись за свое правление. По косточ
кам разобрали всю работу. Много ру
гали правление за слабую работу но 
выполнение хлебозаготовок.

Собрание пайщиков сняло с работы 
двух приказчиков с преданием суду 
за растрату и разгильдяйство. При
казчик центральной лавки Васильев, 
он же и член правления, во время 
хлебозаготовок не захотел сдавать 
свой хлеб государству, а излишками 
овса он кормил овец. Пайщики по
гнали его из кооперации,—-такому, 
как Васильев, нет места в правле
нии.

ВЕСЕЛАЯ ПЕРЕПИСКА 
В ПОТРЕБСОЮЗЕ

Матушка - волокита свила и в 
потребсоюзе себе гнездышко. Стра
дают ею одинаково все отделы. Вот 
образцы волокиты.

Торговый отдел. Больно уж в нем 
много начальства: зав отделом член- 
правления. технический зав, зам 
зав, помзав и пр., приходит какая 
нибудь бумажка, зав посмотрит, на
ложит резолюцию и... пошла писать 
родная. Суток 2-3, а то и 5 полежит 
бумажка у зава, идет к техзаву. У 
техзава, по штату, сутки пролежит и 
с новой резолюцией идет к помзаву.
У помзава опять отдохнет, идет к . 
делопроизводителю, от него на ма
шинку, а то частенько бывает и так: | 
гуляет-гуляет бумажка, попадет на I 
обратном пути в папку к заву и за- ! 
сохнет.

Бывает и так: придет из района 
из отделения или еще откуда либо 
бумажка, требующая срочного испол
нения, попадет к заву и кончено. 
Пройдет много времени. Организация, 
написавшая бумажку, шлет вторич
ные запросы: «чего вы медлите, да
вайте ответ». Закопашатся, надо же. 
отвечать. Ищут, ищут и у зава, л 
у техзава и у помзава и у дело
производителя... нету... как в воду 
канула. По журналу прошла, а в 
потребсоюзе ее нет. Снова ищут и., 
найдут у зава в папке, а срочность 
то ее давно уже прошла.

Потребсоюзовские завы могут ска
зать: «не правда, мол, ложь, клевета. 
Давайте проверим на документе.

Штамп Барабинского потребсоюза 
№ 2-2066 25/IY— 28 г. Каинск. 
Чановскому агентству.

Вторично просим выслать , счет на 
отправленные пакеты по дубликату 
№ 87179.

Член правления Худяков.
Зав орготделом Тумашев.

Секретарь Сурков.
Получили в Чанах бумажку. По

царапали голову—ничего подобного, 
какой они с нас счет требуют, когда 
мы им никаких пакетов не отправ
ляли, однако, для пущей важности

сверимся. Следует резолюция: «Това
рищу Анохину и зав орготделом для 
немедленного исполнения по суще
ству». 26/IY. Еремеев.

На обороте потребсиюзовской бу
мажки Чановское отделение печатает: 
«главной конторе н союза.

С возвращением переписки сооб
щаем, что агентство никаких паке
тов не отправляло и вашего первого 
напоминания о высылке счета не по
лучало № 531. 26/IY—28 г. Заз 
агентством Еремеев. Счетовод Ано
хин» .

Ладно. Сутки прошли, а может и 
больше. Получила главная контора 
бумажку из Чанов. Удивились, шиб
ко удивились. Кладут на этой же’ 
бумажке резолюцию: «В чем дело? 
Худяков» и... направил бумажку дру
гому заву Тумашеву. Тумашев йи 
мур-мур, ничего понять не может. 
Кладет резолюцию: «Складу. Тума
шев». Получил склад бумажку, по
царапал затылок—ничего, мол, не 
знаю моя хата с краю. Дубликат как 
дубликат, Л» верный, однако надо 
какую то резолюцию положить. Пи
шет: «14/Ш дубликат 87179 спра
виться у Афанасьева». Подумал, по
думал наложил вторую резолюцию: 
«Л» 967. Подойлов».

Воротилась бумажка обратно к 
заву. Видит дело дрянь, концов не 
найти, дай еще раз попробую. Кла
дет 7-ю по счету: «Кашину.Худяков». 
Получил Кашин. Надо в корень за
глянуть, узнать в чем дело, просле
дить "весь ход переписки, тогда толь
ко что нибудь добьешься. Кладет и 
он резолюцию восьмую, по счету: 
«Тов. Серебрякову. Дайте всю пере
писку. Кашин». Сидит бедняга раз
бирается.

В чем же дело, иуда делись паке
ты? А ларчик просто открывался, ну
жно было посмотреть в дубликат, а 
в дубликате том черным по белому 
написано, что пакеты отправлял Ча- 
новский сибгосторг. Хорошие, нечего 
сказать, фокусы выкидывают потреб
союзовские завы.

СЕМЕЙСТВО ВОРОБЬЕВЫХ
(пос. Орловский, Михайловского района)

Наш поселок не особенно большой, 
чего-нибудь замечательного в нем 
нет, но все-таки от других деревень 
он отличается тем, что в нашем посел
ке воробьевское засилье. Вот пос мот-* 
рите: председатель Орловской масло- 
артели Воробьев Павел, мастер мас- 
лоартели Воробьев Иван, лаборант 
маелоартели тоже Воробьев, счетовод 
по совместительству он же председа
тель маелоартели Воробьев. Приказчик 
потребобщества опять Воробьев Ни
колай, член Орловского сельсовета 
опять-таки Воробьев, член лавочной 
комиссии тоже Воробьев, дядя при
казчика, даже и сторож лавки Во
робьев. Вот попробуйте тут разбери
тесь. Если обокрадут лавку, -попро
буйте-ка найти виновного. Придет 
ревизия в маслоартель, а как ее про
водить? Сидит родня, друг другу без 
документов верят. Трудно ревизию 
будет проводить еще и потому, что 
потребиловка должна маелоартели, 
справки нужно получать у счетовода

Воробьева, он же и председатель по
требиловки.

—Все бы ничего,—говорят крестья
не,—да проделывают они нехорошие 
дела. Приказчик частенько бывает 
пьян. Председатель маелоартели Во
робьев Павел всеми способами ме
шает работе контрольного товарище
ства. «Какая, говорит, вам польза от 
контрольного товарищества». И как 
председатель артели, тормозит выдачу 
жалованья контроль-ассистенту.

В сельском совете Воробьевы име
ют силу. Правда, они не кулаки, а 
песенки то все-таки ноют кулацкие. 
Попробуй повести улучшение живот
новодства, когда сам председатель 
маелоартели идет против, и рад бы 
он не нттп, да родни боится.

Я слыхал, что будто бы по совет
ским законам в одном учреждении 
нельзя родне сидеть. Я думаю, что 
как во всех учреждениях, так и 
в деревне Орловской совсем уж нель 
зя сидеть одной родне. Случайны й.

От Барабннской окружной НН-РНИ
Для приема всякого рода жалоб, предложений и 

заявлений от всех граждан на непорядки в совет
ских, хозяйственных, кооперативных учреждениях, 
организациях и предприятиях (на бюрократизм, во
локиту, невнимательное отношение к посетителям, 
бесхозяйственность и т. п.) устанавливается следую
щий порядок:

а) дежурство членов окрКК в воскресенье и праз
дничные дни с 11 часов утра до 2-х часов дня;

б) прием в бюро жалоб РКИ в будничные дни с 
9 часов утра до 3-х час. дня (зд. окружкома, коми. 
№ 4, тел. № 76).

Жалобы и заявления принимаются как в устной, 
так и в письменной форме. ОкрНН-РКИ.
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В Ивановском, Михайловского района, до настоящего времени существует коллектив из четырех кулаков-родственников. Они раздобыли трактор, 
получают различные кредиты и никого в коллектив не пускают. Подобных фактов более чем достаточно. Колхозсекция гонится за количеством 

коллективов, упуская их классовый состав. Благодаря попустительству руководителей кооперации существует не один десяток кулацких 
коллективов. Поневоле приходится ставить вопрос о том, что руководство некоторыми кооперативами не в надежных руках. В Международный день 
кооперации мы не будем славословить и расхваливать кооперацию, ее достижения всем известны, лучше для дела подвергнуть критике недостатки

РАЗРУШИМПКУЛАЦКУЮ КОЛЛЕКТИВИЗАЦИЮ

В ТОВАРИЩЕСТВЕ „УКРАИНЕЦ" ТРИ КРУПНЫХ 
КУЛАКА-ДЕРЖАТЕЛЯ ХЛЕБА

Кулан Отрюн, и тлеющий 300 пудов излишке?, 
получил 70 пудов семссуды

Нами уже указывалось на страни
цах нашей газеты, что кулацким 
попыткам использовать государствен
ные и кооперативные средства и 
льготы мы противопоставим желез
ный закон революций. В этой статье 
попробуем показать работу кулаче
ства на кооперативном участке в а 
шего хозяйства и сделать необходи
мые выводы.

20 мая 1926 г. в с. Сиасском ор
ганизовалось машинное товарищество 
«Земледелец». Членов товарищества 
5 человек, а именно; 1) Кирьянов 
Николай, 2) его сын, 3) его дочь 
Ирина, 4) свояченица Варвара Ми
хайловна Зыкова, древняя старуха 
50 лет и 5) Сапрыкин. Только по
следний середняк, сстальпые кулаки. 
Паевой капитал товарищества 10 р. 
Пес мотря на гее, семейно-кулацкое 
соединение пользуется машинным и 
денежным кредитом из Спасского 
кредитного товарищества.

За что такая честь милой семье? 
Какой кум в Спасской кредитке по- 
твгрствует кулакам? И, наконец, на 
каком основании Спасский рик заре
гистрировал лжетоварищество?

В 1925 году в селе Меиыциково 
собралось шесть кулаков, посовето
вались, иогсво]или и решили:

— Пойдем навстречу совета кой 
власти. Ежели всякой голытьбе дают 
машины, то ьам дадут и подавно, мы 
крепкие.

Догадливые кулачки организовали 
артель, зарегистрировали себя в ри- 
ке, а дальше пошло, как по маслу. 
Кредитка снабдила их трактором, ма
шинами, деньгами. Кулаки все взя
ли, шблагодарили, а фактически ни
какой артели не создали, каждый 
работает сам по себе.

Бушаговское машинное товарище
ство, Татарского района, характерно 
как показатель погони руководящих 
кооперативных организаций за ко
личеством товариществ в ущерб 
начестеу. Партия взяла курс на 
усиление коллективизации. Кушагов- 
екне кулаки решили воспользоваться 
stem лозунгом. Несколько месяцев 
назад они организовали машинный 
коллектив. Кто члены коллектива? 
Три брата Федоровы и два их пле
мянника. По имущественному поло
жению—кулаки. Руководитель кол
лектива Федоров, церковный старо
ста. Любители коллективизации . уже 
ухватили от'Кушаговской кредитки 
сеялку из льготного фовда.

В 'с. Ивановском, Михайловского 
района, в 1926 году организовался 
машинный коллектив из 4-х родст- 
Ееннпкоз-кулаков. Родственнички раз
добыли трактор и до настоящего вре
мени получают различные кредиты 
от Михайловского кредитного товари
щества. Родственники никого в кол
лектив ие принимают. Да, собствен
но говоря, коллектива нет, все рабо
тают самостоятельно и только совме
стно доят денежный мешок кредит
ки.

«Нод'ем бедноты»—так называется 
трудземартель в с, Еошкуль, Чанов- 
екого района. Этой артелью заправ
ляет кулак (бывший торговец) Ка- 
рымов, который при распределении 
бедняцкого фонда «своею соб.твенной 
рукой» урвал 50 рублей. Как и сле
довало ожидать при руководстве Ка
римовых, артель ве работает в на
правлении обобществления своего 
имущества.

В этом же районе, в с. Токмакуль 
существует трудземартель под хоро
шим названием «Согласие». Очевид
но, члены данного «согласия» вполне 
согласны в одном, что государствен
ные деньги им пе повредят. В арте
ли 10 членов. Руководят ею кулаки 
братья Кадыровы и Конынов, имею
щие батраков. Однако, преступные 
разгильдяи из Чановской кредитки 
дали кулацкой артели 850 рублей из 
бедняцкого фонда.

Но лучше всех поступили умники 
из Татарского райисполкома, головы 
которых, очевидно, никак не могут 
усвоить политику, проводимую совет
ской властью в отношении кулака. 
В семенном товариществе «Sкрап- 

шеи» 8 членов, трое из них крупные 
кулаки, укрыватели хлебных излиш
ков,—один Стрюк имел 300 пудов 
излишков. И все же неизвестно, по
чему татарские райиеполкомщики вы
дали им семссуду 450 пудов, кото
рую овп разделили (Стрижу доста
лось 70 пудов!). Поэтому факсу кож 
но подумать, что или лица, выдав
шие ссуду кулакам, психически боль
ны и их нужно отправить на лече
ние, или они злоупотребляют вла
стью и их нужно посадить в домзак.

Вредительская работа кулака в на
шей потребительской и молочной коо
перации безусловно имеет значитель
ное место. В ряде потребобществ и 
маслоартелей, где руководящая го
ловка состоит из кулаков и подку
лачников, в текущие кампании рабо
та оказалась слабой. «Работа» в об
ласти хлебных и иных заготовок, 
сбора пая, кроме того обильные 
растраты, стремление закрепить за
житочных за собой и сузить кредиты 
для бедноты—вот основное в «дея- 
телтности» кулаков.

Кулаки особенно широко самоорга- 
низовывались по линии сельхозкоо
ператив Кредиты, предназначенные 
для бедноты и середнячества, пере- 
хватызаютея зажиточной верхушкой 
деревни, полученные средства ис
пользуются для расширения своего 
капиталистического хозяйства за счет 
найма батраков, эксплоатации взятых 
в кредит машин. Благодаря глупо
сти, халатности и кумовству тех лиц, 
которые руководят организацией и 
кредитом низовой кооперации. За 
наш счет откармливается злейший 
враг пролетариата— кулан.

Мы должны определенно заявить, 
что имеющиеся в нашем распоряже
нии материалы (частично приведен
ные в на<тсящей статье) заставляют 
нас в упор постазнть вопрее о 
качестве руководства низовой 
кооперацией, особенно по линии кол- 
хозссыши. Об этих фактах следует 
бить тревогу, потому что они су
ществуют чересчур долго и те, кому 
надлежит ведать, не покончили с 
ними во-время,—значит «на шинке» 
ие все спокойно, значит кое где ха
латность и попустительство кулакам 
свили себе гнездо.

Следует помвить задачу, постав
ленную 15 партс'ездом о насту пле
ни и на кулака. И на этом участке 
мы ее твердо будем выполнять. Пусть 
кулаки и их пособники в коопера
тивном и Государственном аппарате 
знают: миндальничать с ними не бу
дем, со всей строгостью революцион
ных законов нанеа м им смертель
ный удар.

Л. Ерихоноз.

Сбор паевых идет медленно 
Нет кооперативного актива

На 1 октября 1926 года в сель
ско-хозяйственных кредитных това
риществах округа было членов-еди- 
ноличников 18.548 и 151 колхозная 
организация. В процентном отноше
нии это составляет 22, 40 проц. 
к крестьянским дворам.

На 1 е октября 1927 года членов- 
единоличяиков имелось 25.94-0 и ор
ганизаций 317 или 33,96 проц., а 
на 1 апреля 1928 года сеть имеет 
членов-единоличников 28.691 и ор
ганизаций 385, т. е. система имеет

кооперированных крестьянских хо
зяйств 38,8 проц.

Сбор паевых капиталов в сельско
хозяйственной кооперации характе
ризуется так:

На 1 октября 1926 года средний 
пай на одного члена составлял 3 р. 
50 к., на 1 октября 1927 г. средний 
пай равен 4 руб. 38 к. и на 1 ап
реля 1928 года средний пай 5р.8 к.

Данные говорят за то, что сель
ско-хозяйственная кооперация оч-шь 
медленно кооперирует крестьянское

В нашем округе 4 6 8  
коллективных хозяйств
В этих коллективных 
хозяйствах об'едяиены 

6fiT]>HKF, бедняки 
и еереднякя

Текущий год является необычай
ным но бурному росту коллективных 
хозяйств в нашем округе. На 1-е ок
тября прошлого года мы имели 45 
колхозов и 207 простейших об‘елше- 
ний. На первое апреля нынешнего 
года мы имели 138 колхозов и 330 
простейших соединений. Контроль
ными цифрами намечено было орга
низовать 87 колхозов и 173 простей
ших коллектива. На первое мая 
план по коллективизации выполнен: 
по колхозам па 106,9 проц., по про
стейшим на 71,1 проц.

Наравне с количественным ростом 
улучшается и качественное состоя
ние колхозов. Качественное улучше
ние кол'озов идет за счет укрупне
ния. На 1 октября 1927 года в сред
нем на колхоз приходилось 10,4 семьи 
и 11,2 члена; на 1 мая 28 года при
ходи-; ся на колхоз в средБем 12 8 
семьи н 14,6 члена. Увеличился так 
же и процент партийгев в колхозах.

Изменился также и социальный 
состав колхозов. Батраки ы бедняки 
составляют 65 процентов, середняки-
34,6 проц. и зажиточные—0,4 проц. 
Посевпая площадь возросла с 36,1 
десятины на колхоз до 82.5 десятин.

Увеличился процент обобществлен
ного продуктивного и рабочего скота. 
Так, на сто коров, имеющихся в кол
хозах, было обобществленных коров 
в 1927 году 2,7 проц. и в 1928 г.—
17,5 проц. Рабочего скота в 1927 г. 
было обобществлено 11,4 проц., в 
этом году имеем 47,9 проц. О росте 
колхозов можно судить также по ро
сту баланса их, который с 5006 р. 
возрос до 7500 рублей.

Наравне с ростом коллективных 
хозяйств мы должны отметить, хотя 
слабый, но очевидный рост специаль
но женских товариществ. Их в на
стоящее время имеется 12.

Помимо специальных женских кол
хозов, женщина участвует в коллек
тивном строительстве наравне с му
жем. Так, например, в 84 обследо 
ванных машинных товариществ из 
912 членов жешции 76.

Кроме того, в колхозах женщина 
членствует на равных правах. Так, 
например, па 1584 члена, состоящих 
в 132 колхозах, приходится в сред
нем по одной взрослой женщине, уча 
ствующей в производстве.

В 1927 году в органах управле 
ния был 1 процент женщин, в на
стоящее время 1,9 проц.

В ряде- коммун женщины ведут 
успешную работу но организации дет
ских яслей, общественных столовых

В артели «Заря», Бунинского райо 
на, по инициативе жешцин-колхоз- 
ниц организована секция, которая 
ведет специальные отрасли хозяйства: 
бахчеводство, огородничество и про
чее.

Несмотря на перечисленные дости
жения в коллективных хозяйствах 
за текущий год, все же перед нами 
стоит большая работа по углублению 
и дальнейшему укреплению колхо
зов как в смысле организационно- 
хозяйственном, так и, в особенности, 
агрикультурном.

Колхозы должны быть образцовы
ми хозяйствами с налаженной вну
тренней жизнью и должны дагь на
глядный пример крестьянству о пре
имуществах ведения коллективного 
хозяйства по сравнению с единолич* 
ным, чего пока мы еще не имеем. Е.
хозяйство, а еще медленнее того 
собирает паевые взносы.

Мы не можем похвалиться, что 
наша кооперация имеет хорошо ор 
типизованный кооперативный актиш 
который сю  обствозал бы усилению 
кооперирозапил.

В ме кдународный день кооперации 
сельско - хозяйственная кооперация 
должна создать во всех деревнях 
кооперативный актив и у. корить 
кооперирование н сбор паевых взносов

Только при активном участии пай
щиков сельско-хозяйственная кооие- 
рац in завоюет свое иол >se,mie,

Травиннзз.
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ц е н ы  на л е е
Лесоснабжение крестьянского насе

ления в нашем округе с каждым 
годом расширяется и все более при
нимает плановый характер.

Так. в 1925-26 году для снабже
ния населения было заготовлено 
пиленых и круглых лесоматериалов 
на 65.755 руб., в 1926-27 г. на 
91.715 рублей и в 1927-28 году 
предположено заготовить на 250.000 р.

Лесные материалы распределяются 
и продаются кредитными товарище
ствами.

В нынешнем году намечено вы
дать колхозам, коммунам, артелям 
и беднякам-единоличникам в счет 
долгосрочной ссуды на 45 000 руб
лей лесных материалов. На 25 000 р. 
в счет этой ссуды лес но товари
ществам уже распределен и отпу
скается ссудозаемщикам, а на 20.000 
рублей лес будет отпущен в июле.

' Весь остальной лес отпускается 
крестьянскому населению за налич
ный расчет и только в случае из 
лишкоз на складах, отпускается го
родскому населению, учреждениям и 
организациям в кредит.

Однако, нужно заметить, что плохо 
| обстоит дело в части выполнения 
1 наших плановых заявок, и доля от 

ветствеиности лежит на госпромыш- 
ленности, это видно из следующего:

За три четверти года поступило 
заявок на 298.397 рублей, но выпол
нено только на 110.551 рубль.

Не лучше дело обстоит и с засыл

кой лесоматериалов не того сорта, 
который предусмотрен нашими пла
новыми заявками. В связи с этим 
сбыт задерживается и значительная 
часть материалов постепенно оседает 
на складах союза, а отсюда неиз
бежное затоваривание.

Ц« ны на лес играют' также гро
мадную роль в деле торгов ш лесо
материалами.

Наши кредитные товарищества еще 
до сего времени не отказались от 
чрезмерных переводов пиленого леса 
из низшего сорта в высший и этим 
самым приводят к вздорожанию цен 
на лес. j

Вина ли тут руководителей това
риществ или завскладами—сказать 
трудно, но все же можно сказать, 
что меньшая доля вины ложится и 
на руководителей, так как до сих 
ш'р не подобраны люди специалисты 
лесоснабженческой работы по кре
стьянскому снабжению.

Люди, стоящие на этих должно
стях почти во всех товариществах 
не в курсе дела, малограмотные и 
незаинтересованные этой работой, а 
от этого—полнейшее отсутствие чет
кости в работе, непонимание сортов 
леса, неверная браковка, приемка, 
сортировка и хранение его.

Нужно покончить с работой «на 
авось» раз навсегда, ввести строгую 
четкость в работе к беспощадно на
казывать всякого, кто умышленно 
приводит к вздорожанию цен. Янюк

ЗА ПОСЛЕДНИЕ 8 МЕСЯЦЕВ В НАШЕМ ОКРУГЕ 
ПРОДАНО СЕЛЬСКО ХОЗЯЙСТВЕННЫХ 

МАШИН НА 509  ТЫСЯЧ
Сельско-хозяйственная кооперация 

еще слишком молода. Она существует 
только третий год. Раньше был сме
шанный вид сельско-хозяйственной i 
кооперации, куда входило маслоде-1 
дие и сбыт потребительских товаров | 
(даже мануфактура и парфюмерия). ! 
Раньше слишком недостаточное вни
мание уделялось снабжению дерезни 
сельско-хозяйственным инвентарем,
перевозочными среютвами и главное 
машинами. Снабжение машинами про
водил почти целиком госседьсклад, 
неблагополучный насчет классового 
подхода.

Сельско- хозяйственная кооперация 
должна помочь восстановлению сель
ского хозяйства бедняцких31 середняц
ких масс, участвовать в приеме и сбыте 
всей продукции крестьянского хозяй
ства и снабдить сельско-хозяйствен 
ным инвентарем, машинами и ору
диями.

Д щ снабжения лучшими машина
ми бедняка и середняка мы предо
ставляем для этий цели долгосрочный 
кредит (льготный фонд, рассрочка до
4-х урожаев). Такая же работа про
водится п в части ко шективных об‘- 
еданений, при чем коллективам на 
льготных условиях отпускаются и 
сложные сельско хозяйственные ма 
шины.

Мы приведем рост машиноснабже- 
ния системой сельско-хозяйственной 
кооперации Барабинского округа за 
время—отдельно за 1925-1926 г.,
1926- 27 г. полностью и за 8 меся
цев 1927-1928 г. Зз 1925-1926 год 
продано машин на 594.225 рублей, 
за 1926-1927 г. на 1.021.699 руб. и 
за 8 месяцев 1927-1928 года на 
508 861 руб.

Удельный вес сбыта машин си
стемой сельско-хозяйственной коопе
рации от общего окружного сбыта 
составляет 47 процентов за 1925-26 г. 
и 64 с половиной -проц. за 1926-27 г.

Сумма сбыта машин за текущий
1927- 28 г. за 8 месяцев составляет 
508.961 руб., но к концу операцион
ного года удельный вес бесспорно 
должен увеличиться но сравнению с 
предыдущими годами до 75 проц.

Крестьянство осознало все огром
ное значение сельско-хозяйственной 
кооперации, ее близкую связь с кре
стьянством.

В ближайшие Годы машияоснабже- 
ние полностью перейдет в распоря
жение сельско-хозяйственной коопе
рации, а параллельные организации 
отойдут в сторону. Тем самым будет 
больше точности в работе по про
движению машин крестьянству.

Н. Заровняев.

За счет льготного фонда в течение трех лет 
кооперировано 2792 бедняка

За полтора го д а  б ед ня кам  вы дано на 0§5 т ы е й ч  рублей
кредита

В общем составе членов кредитных 
товариществ 52 процента занимают 
бедняки.

Кооперирование бедноты за счет 
льготного фонда рисуется в таком 
виде: 3 1 1925-1926 г. кооперирова
но 505, за 1926-1927 г.—1400 и 
за первое полугодие текущего года 
- 8 2 4 .

Работа по оказанию кредитной по
мощи бедноте проделана следующая: 
из льготного денежного фонда за 
1926-1927 г. выдано беднякам 48.614 
руб., из них 34.216 —единолични
кам и 14.398—колхозам.

В текущем году намечено выдать 
кредитов из льготного фонда 223 000 
руб., из них 180.000 руб. в первом 
полугодии уже выдано.

Из льготного машинного фонда в 
1926-27 г. распределено машин на
126,000 руб., а в текущем году на

мечено распределить на 150.000 руб., 
из них на .39.000 рублей; машин 
уже выдано.

Кроме того, из обычного денежно
го кредита и машинного выдано бед
някам ссуд: в 1926-27 г. 367.000 р. 
и за первое полугодие 1927-28 г.
192.000 руб.

Е недостаткам работы по обслужи
ванию и кооперированию бедноты на
до отвести: медленность исполь
зования фонда по кооперирова
нию бедноты, частичное распыле
ние денежных бедняцких фондов, 
малое внимание проверке исполь
зования кредитов конечным заем
щиком и то, что беднота мало 
вовлечена в работу по распреде
лению кредитов и фонда коопе
рирования.

Эти ошибки надо учесть и обяза
тельно исправить.

Ав. Гур.



M i 48Б А Р А 1 И Н 6 К А Й  Д Е Р Е В Н Я

В 4 6  КООПЕРАТИВАХ В ПР А В Л Е Н И Е  
В Ы Б Р А Н  Т О Л Ь К О  О Д И Н  Б А Т Р А К

В нашем округе до сих пор всерьез не взялись за кооперирование батрачества. На перевыборах в 46 потребобществах 
избран только один батрак. Из 10 тысяч батраков у нас кооперировано только 650 человек Характерно, что во 

всех статьях работников кооперации, помещенных в этом номере, очень маю слоз о батрачестве. Наша 
кооператоры тщательно обходят этот неприятный для них вопрос. Мы спрашиваем у руководителей наших 

кооперативных организаций, какое членораздельное обсяснение они могут дать по этому делу

КООПЕРИРОВАНИЕ БАТРАКОВ НАДО СДЕЛАТЬ ПОСТОЯННОЙ И ОБЯЗАТЕЛЬНОЙ РАБОТОЙ
Ичинские правленцы фонд 

кооперирования бедноты 
распределили среди сельсоветов

Лозунг— „Ни одного 
кооператива без женщины
в правлении11 провалился

В Назаровской потребиловке за 
полтора года 4 раза выбирали 

правление и все неудачно
На первое октября 1927 года во 

всех обществах потребителей Бара- 
бинского потребсоюза имелось фонда 
по кооперированию бедноты 22760 р., 
в том числе неиспользованного 
6905 руб.

Общая сумма бедняцкого фонда, 
созданная за все время существова
ния системы Барабинского потребсою
за, на 1-ое апреля определялась в 
58261 руб.

На 1 апреля использовано фон
да 53638 р., на это же число числит
ся кооперированных за счет фонда 
11808 чел. Средняя ссуда, выданная 
бедняку на внесение пая, определяет
ся почти в 4 р., нужно признать 
слишком низкой, т. к. это в основ
ном влияет на общий Уровень сред
него пая по округу.

В использовании фондов заметен 
некоторый сдвиг только за послед
нее время, т. к. еще на первое ян
варя числилось неиспользованного 
фонда около 24 тыс. руб.

Многие кооперативы, несмотря на 
целый ряд указаний со стороны сою
за, использованию фондов, а отсюда 
и кооперированию бедноты и батра
чества не придавали никакого зна
чения. При проверке работы потре
бительских обществ, например, было 
обнаружено, что такое общество, как 
Еыштовское, находящееся в крупном 
районном центре имело неиспользо
ванного фонда более 600 руб. II толь
ко после основательного нагопяя об
щество приступило к использованию 
фондов и теперь, как будто, у кьип- 
товцев дело кооперирования бедноты 
и батрачества с мертвой точки сдви
нулось и фонд иснользован полно
стью.

Но, однако, дело кооперирования 
бедноты и батрачества еще до сих 
пор кое-где не занимает «умы» ра

ботников. Ярким доказательством 
этого может служить то, что в на
стоящую перевыборную кампанию 
участие батраков на собраниях вы
ражается в два процента, а по 46 
кооперативам избран только один 
батрак.

Как характерный пример можно 
привести опыт работы по коопериро
ванию бедноты Ичинским обществом 
потребителей, Биазинского района.

Там правленцы думали, думали о 
методах кооперирования бедноты и 
решили: имеющийся фонд коопери 
рования бедноты распределить 
среди сельсоветов. Кооперируйся, 
мол, наше дело сделано.

Такой ненормальный иодход к коо
перированию бедноты наблюдается не 
только среди отдельных обществ по
требителей, но и среди отдельных 
районных организаций. Некоторые 
из них, вопреки всяким директивам, 
давали свои директивы и разгоняли, 
что ссуда из фонда бедпоты обще
ствами потребителей должна выда
ваться безвозвратная. Таким подхо
дом бедноту в кооперацию не вовле
чешь. Выдача безвозвратных ссуд 
на внесение пая похожа на «собес 
ннчество».

Всем организациям и работникам, 
ведущим работу с беднотой, следует 
запомнить, что ссуда из фонда коо
перирования должна выдаваться воз
вратная. Это необходимо везде и всю
ду разшснять бедноте, используя для 
этой дели все собрания и в особен 
ности бедняцкие.

Сейчас потребсоюзом отпущепо из 
фонда по кооперированию еще до
полните чьяо более 8 тыс. руб. Надо 
эту сумму полностью использовать для 
кооперирования батраков и бедняков, 
приурочив кооперирование к празд
нику кооперации.

Кооператор.

Потребкооперацией нашего округа 
собрано 888 тысяч паевого капитала
За 4-ый квартал этого года необходимо собрать 

еще 100 тысяч паевых
Потребкооперация е каждым годом 

ДеДает большие таги вперед, вытесняя 
частника о рынка снабжения населения 
промышленными товарами и завоевывая 
все новые и новые позиции.

В выполнении главной своей задачи-  
снабжения населения промтоварами 
наша низовая сеть Ьельских обществ 
потребителей дала населению товаров 
з а ' 8 месяцев текущего года на 
8 589.862 руб. На селе потребкооперация 
является почти единственной организа
цией, сйабжаюЩей население промы
шленными товарами. С сельского рынка 
ЧасТник совсем уходит, если не считать 
мелких барохолок, ютящихся кое-где 
на крупных базарах и занимающихся 
продажей случайно недостающих в коо
пераций товаров.
. На потребкооперацию возлагается 
Чрезвычайно большой важности и ответ
ственности задача бесперебойного снаб
жения населения промтоварами и сни
жения Цей на них.

Прошлый год проходил под лозунгом 
Снижения Цен и пол;,Ч-вы были опреде
ленные j езулЬтаты ены были снижены 
Проверка работы потребкооперации в 
истекшем году убежд ет нас, что * пи
жонив цен закреплено. Но останавли
ваться на достигнутых результатах 
нельзя. Более упорно и настойчиво 
нужно итти на дальнейшее свижение 
цен. Путем большой рационализаторской 
работы, правильной организации коопе
ративного хозяйства, повышения и 
улучшения техники работы, снижения 
расходов всех кооперативных организа
ций мы подготовим благоприятные ус
ловия для дальнейшего снижения цен 
на промтовары.

В связи с недостатком продовольствия 
для потребкооперации, в особенности 
городской, во весь рост встал воврос 
снабжения трудящихся масс продоволь
ствием. Эга работа потребкооиерацией 
выполнялась только частично и полного 
Снабжения населения продовольствием 
кооперация на себя не брала Теиерь ate 
при недостатке на рынке продуктов пи
тания, когда частный рынок встал на 
путь разнузданной спекуляции, обирая 
потребителя и снижая его заработную 
плату, дело снабжения трудящих- я масс 
предметами питания должно стать ударной 
задачей и постоянной плановой работой,

Для сельской потребкооперации есть

еще большие задачи по заготовкам про
дуктов сельского хозяйства и промысла. 
Истекший год показал, что не все коо
перативные организации осознавали 
важность заготовительной работы и в 
нужный момент не проявляли необхо
димой инид! ативы, умения, настойчи
вости. Сшибки прошлого года должны 
быть изжиты и ве( ь ооперативный актив 
должен быть подготовлен к выполнению 
стоящих задач по заготовительнойработе 

Вся система потребкооперации не 
имеет достаточных собственных средств, 
чтобы провертывать намеченную для 
кооперативов хозяйственную работу. 
Рост Оборотов обгоняет рост собствен
ных средств. Укрепление потребкоопе 
рации собственными средствами является 
также ударной задачей текущего мо
мента. При условии ограниченных при
былей, единственным средством укре- 
п гения потребкооперации средствами, 
является сбор средств от местного на
селения, путем усиленного сбора пае
вою капитала, авансов на згкупку то
варов и займов. В этом отношении 
потребкооперацией проделана в теку
щем году весьма болыд я задача—пае
вого капитала собрано 338.700 руб. или 
110,5 процентов всего бывшего до сих 
пор. Но работа в этом отношении дале
ко еще не закончена. Самое меньшее за 
4-й кварт л должно быть собрано пае
вого капитала по округу 100.000 рублей 

Укрепляя свое хозяйственное положе
ние, потребкооперация должна будет 
укреплять свою связь с населением 
В настоящее время в округе 88 300 пай
щиков или 87,5 процентов коопериро
ванных крестьянских хозяйств. Но мно
го ли из этой массы вступающих в ряды 
пайщиков сознательных кооперак ров, 
понимающих, что единственный путь 
к укреплению своего хозяйства является 
коонерати- ный путь. Таких сознатель
ных ак ивных пайщиков слишком мало, 
их единицы. Поэтому одной из очеред
ных задач потребкооперации является 
культурно просветительная массовая ра
бота, воспитание масс в кооперативном 
духе. Организация и работа в кооп- 
кружках, организация кооперативных 
уголков, работа среди женщин и моло
дежи, систематическая отчетность перед 
пайщиком, вовлечение активных пай
щиков в кооперативную работу —вот 
способы массовой работы* 1\ У.

Перевыборная кампания в потре
биловках нашего округа в самом раз
гаре. Из посту: ишгах материалов уже 
можно сделать некоторые выводы о 
ходе перевыборной кампании.

Прежде всего в нынешнем году 
предвыборной кампанией охвачены 
почти все селения, входящие в район 
деятельности потребиловок. Так, 46 
обществами обслуживается 199 селе
ний, а предвыборных собраний про
ведено 279. Участие населения в 
этих собраниях выразилось в 64 про
цента. Всего проведено общих собра
ний пайщиков 140, собраний бедно
ты—78, женских собраний— 30, со
браний молодежи—21 и собраний нац
менов—10.

В большинстве случаев перевыбор
ная кампания, несмотря на нолевые 
работы, проходит при большом коли
честве участников. Вот что пишут из 
Юдинского района: «Без всяких не
нормальностей прошла работа в Жу
равском обществе потребителей. Сна
чала в субботу пытались собрать 
женщин, собралось всего 5 человек. 
Потом приурочили созыв женского 
собрания к иомен-у сдачи молока на 
маслозавод, собралось 105 человек, 
так чго такого собрания здесь ни
когда не было». В проведении пред
выборных собраний большое участие 
и содействие оказывают местные об
щественные организации.

«В Круглоозсрском обществе по
требителей перевыборную кампанию 
провела местная ячейка (б). 
Подготовительная работа проделана 
хорошо и выдвинутые кандидаты в 
правление и ревкомиссию на бедняц
ком собрании прошли целиком».

На ряду с положительными сторо
нами проведения предвыборных со
браний наблюдаются и отрицатель
ные явления. По Николаевскому об
ществу потребителей, Татарского 
района, проведены только общие со
брания пайщиков; собрания же бед
ноты, женщин и молодежи по реше
нию местной ячейки ВКП (б) не про
водились. В результате намеченные 
кандидаты в правление провалились.

А вот второй случай недооценки 
со стороны местных организаций пред
выборных собраний. В Ново Ярков 
ском обществе потребителей предвы 
борное собрание пайщиков было по
ручено проводить председателю прав 
ления, которого за пьянство должны 
были снять с работы.

В результате собрание уполномо
ченных оказалось избранным на 15 
процентом из родственников этого 
преда и до 10 процентов зажиточных.

При таком составе уполномоченных 
неудивительно, если намеченные кан
дидаты на бедняцких собраниях 
проваливаются.

Там, где предвыборные собрания 
проводятся при участии и непосред
ственном руководстве местных орга
низаций, там мы имеем решающее 
значение их на решения перевыбор
ных ; собраний и на результаты 
самих перевыборов.

Как результат недооценки предвы
борных собраний, мы имеем слабое 
участие в выборных собраниях жен
щин, батраков и бедноты и еще 
меньшее участие в составе вновь 
избранных п р а в л е н и й  и 
ревкомиссий. По 46 обществам в 
правления л ревкомиссии избран толь
ко один батрак, а женщин избрано 
10 человек.

Правда, на ряду с этим мы имеем 
увеличение в новом составе управ
ляющих органов бедноты, членов и 
кандидатов ВКН(б) и ВЛКСМ. Но тог 
факт, что избран только один батрак 
и 10 женщин, когда был выброшен 
лозунг— «Ни одного кооператива без 
женщины в составе аппарата», гово
рит о том, что предвыборная и пе
ревыборная кампании проходят мимо 
этих слоев населения.

И?. Заречный.

На 1 июня потребобщество имеет 1300 руб. долгов
В Назарове*‘й потребиловке, Верх- 

Ичингкого района, кооперировано на
селения 105 процентов, паевой взнос 
достиг 8 р. 85 коп. Однако, сбор 
паевых не может служить примером, 
потому что оп производился целиком 
через маслоартель, да 272 рубля до 
сих пор не получено. Поэтому реаль
ный пай будет 7 р. 99 коп. Коопе
рированию батраков не уделяется ни
какого внимания, а их в Назаровой 
больше 40 человек. Фонд бедноты на 
26 руб. недоиспользован.

Как хозяйничала Назаровская по
требиловка? В 1926—27 году по не
досмотру и халатности правления из 
кассы лавки похищено 500 рублей, 
а член правления приказчик Па- 
пулов растратил 400 рублей. В сен 
тябре того же года роздано было из 
лавки в кредит на 365 р у б , кото
рые потом пришлось получать не
сколько месяцев; в апреле 1928 г. 
роздано вновь в вредит на 671 р. и 
365 рублей растрачено приказчиком 
членом правления Щученко.

На 1 июня с. г. общество имеет 
1300 рублей долгов, ликвидация ко
торых при усиленной работе правле
ния возможна через 3 4 месяца.

Лавка потрсбобщества по целым

неделям стоит без товаров, а правле
ние во главе с председателем Щу
чен ко пьянствует. Заготовки кресть
янских продуктов почти не велись. 
Заготовка хлеба проведена предста
вителем рика, а потребиловка явля
лась сторожем хлеба, у которой из 
амбара украли 15 пудов пшеницы.

Собственных средств у потребилов
ки в торговом обороте пет ни копей
ки.

В течение полуторых лет правле
ние переизбиралось 4 раза и никто 
из избранных не повел работы так, 
как желательно пайщикам. Работа 
кооператива не улучшалась, а ухуд
шалась. Последние перевыборы сде
ланы 19 июня, дан наказ об улуч
шении финансовой и торговой дея
тельности. 0 выполнении директив
ных норм этим потребобществом и 
говорить не приходится. В * время со
брания в международный день коо
перации недостатки Назаровской по
требиловки нужно учесть каждому 
пайщику, проследить, нет ли их в 
своем кооперативе, найти причины, 
от которых они получились, и поста
раться не допуститьихв дальнейшей 
работе.

П. Андрющенко.

Председатель Щербаковского потребобщества 
Куцов не прислушивается к запросам пайщиков

В лавке часто не бывает ходовых товаров
К уцо в  ни разу не отчиты вался перед избирателям и

Щербаковское об-во потребителей, 
Татарского р на состоит из 4 деревень. 
Как будто бы кооперативу надо креп
кому быть,—он и в действительности 
крепкий. Но вся беда в том, что т о х  
председатель Куцов Михаил. Куцов 
плохо прислушивается к крестьян
ским запросам.

Усть-тлрскпе крестьяне потреб ша
ли через кооперацию семена куль
турных трав турнепса и кормовой 
свеклы. Заявку сделали 100 хо
зяйств. Сельский совет, как полагает 
ся, составил списки и передал их 
потребобществу для закупки семян. 
Все как будто бы сделано было пра 
вильно, но семян пе получили. По
ехали крестьяне в Кушаговское кре
дитное товарищество—не отломится 
ли там семян. Оказалось, что семена 
есть, но только для коллективов. Так 
усть-тарские крестьяне ждут семена 
и до сих пор.

В отделении потребобщества часто 
не бывает соли, керосину, пшена, 
гороху. Крестьяне в этом сильно

нуждаются. Приходится за солью хо
дить пешком в центральную лазку в 
деревню Щербакову.

За все время председатель правле
ния Куцов ни разу не отчитывался 
о своей работе перед пайщиками. 
Пайщики требуют отчета—председа
тель молчит.

Усть Тарский сельсовет 200 руб
лей денег, собранные но самообложе
нию, сдал на хранение в потребоб- 
щесгво. Райисполком предложил сель
совету деньги сдать в кредитное то
варищество. Почти 2 месяца предсе
датель сельсовета и на лошади ез
дил, и пешком ходил в деревню 
Щербакову к председателю Куцову 
«отдай пожалуйста деньги», Куцов 
все обещаниями кормит.

Пайщики сильно не довольны ра
ботой председателя потребобщества. 
Товаров пет, работает плохо и тяги 
в кооперацию нет, паи тоже не по
полняются. Нужно будет в перевы
боры Icyцова убрать.

Проезжий.

Плохо работало Михайловское потребобщество
Средний пей у него  4 р. 81 к . Б атр аки  и ж ен щ и н ы  

ненооперированы . Л а в ка  работал а в уб ы то к
(с. 1-е Михайловское, Татарского района)

Слабо работало наше потребобще 
ство. Когда перевыбирали правление, 
слушали доклад старого правления. 
Пайщики признали работу старого 
правления слабой. Потребительское 
общество нисколько не заработало за 
целый год и хорошо еще, что 
убытку потерпело только 25 руб. С 
паями тоже дело плохо. Правлению 
был дан пака! довести пай до 9 р., 
а оно собрало только по 4 р. 81 к. 
Полнопайных пайщиков—с 10-руб
левым—из 250 членов только 23. 
Мало и на женщин обратили внима

ния. Их в кооперации состоит толь
ко 25 человек, а про батраков и со
всем забыли. Фонды у нас в потре
биловке есть, нужно было произвести 
кооперирование за счет фонда,—пра
вление этого не сделало. Членами- 
пайщиками состоят только 5 человек 
батраков.

Всем этим пайщики остались не 
довольны и предложили новому пра
влению все недостатки, отмеченные 
по отчетному докладу старого пра
вления, изжить.

Юда.

Уберите пьяницу Грязнова из правления
Любит председатель Вознесенского | улице поймал его, приволок в коо- 

потребобщества, Спасского района, | перзцию и отобрал деньги. Грязнов 
Грязнов II. пьяный подебоширить. | над ним же стал глумиться: «Не
Дебоширит так, что от этого и коо- | знаешь кто я?! Я председатель коо
перация страдает. В прошлом году | перацпи. Выкладывай сейчас же днев- 
Грязнов напился пьяный, вынул из | ную выручку, отчитывайся», 
кассы 2000 руб. кооперативных де- | Такие фокусы Г] я нов проделыва- 
нег, положил их в портфель и поехал | ет часто. В конце мая нынешнего 
кататься. Счетовод. Фоменко где-то на | года он опять таки напился.
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РУКОВОДЯЩ ИЙ ПРИНЦИП В КАЙНСНОЙ КОНТОРЕ С И Б КРА Й ГО С ТО РГА -Ж И В И  
И Ж И ТЬ  ДАВАЙ Д Р УГИ М  -„ М Е Л О Ч И  Ж ИЗНИ" С И Б Т О Р Г А .-К А К  СИБТОРГОВЦЫ  
РАЦИО НАЛИЗИРУЮ Т.— ДВА БРЕВНА В Д В УХ  ВАГОНАХ -С ТР О И ТЕ Л Ь Н Ы Е  ГРЕХИ  
ТАТАРСКОГО МАСЛОСОЮЗА.— ВЕСЬ ИЗ*ЯН НА К Р Е С Т Ь Я Н .-К А К  ПОМОГАЮТ 
ЧАСТНИКАМ

Л и с т о к  Р а б о ч е - К р е с т ь я н с к о й  
И н с п е к ц и и  по борьбе с бюрократизмом, 
волокитой и бесхозяйственностью
■-----—  ---- ---------------------------------------------- --------------------г —

Тихая сибторговская шизнь Как' они строят
Живи и жить давай 

другим
В Сибкрайгосторге живут тихой, 

спокойной жизнью. Сотрудники ни
чем не волнуются, ничто их не пе
чалит, не беспокоит. В этом чудном 
учреждении прекрасная семейная 
апайка, тут воистину все за одного, 
один за всех. Каждый рассуждает 
так: ты делай, что хочешь, меня это 
да касается, я уж лучше помолчу. 
Так сказать «живи и жить давай 
другим». Ласковые подхалимы дели
катно прислуживают и лижут началь
ству. Люди с бойким язычком ухит
ряются утвердить о себе мнение, как 
о совершенно незаменимых и хоро
ших работниках, и администрация 
охотно соглашается и не замечает 
недочетов и безобразий в работе ап
парата.

О случаях семейственности и мол- 
чалинства не приходится и распро
страняться. У всех в памяти нашу
мевшее дело Зиновьева. Ведь все 
сотрудники знали, что Зиновьев по
шел по преступной дороге, что он свя
зался с чуждым элементом. И все же 
ни один сотрудник громко и во все 
услышание не сказал об этом ни сло
ва, может быть и шептались по угол
кам, да и то больше, наверное, каж
дый сам с собой разговаривал.

Да и теперь в Каннской конторе 
Сйбкрайгоеторга не мало разного ро
да безобразий и неправильностей.

На казенной лошадке 
на охоту

Заместитель заведывающего Сиб- 
крайгосторгом Волков приходит на 
занятия в 10-11 часов. Опрашивает
ся--почему Волкову можно являться в 
11 часов на службу? Потому что он 
заместитель управляющего? Обменяет
ся это регулярное опаздывание тем, что 
Волков ночью частенько занимается 
игрой в преферанс в приятной и 
дружеской компании, утром ма
лость проспит, ну и опоздает на час- 
другой. А крестьяне зачастую стоят 
и дожидаются, когда пожалует «сам», 
■то чек надо подписать, а то еще что 
нибудь, а Волкова все нет и нет. 
Грешит Волков и другим делом—ез
дит на охоту на казенной лошади, 
да и другие работники Сибторга ез
дят на лошадках по части «выпить 
-закусить».

Еще о лошадях
В Сибкрайгосторге имеются 2 зло

получные лошади, они уж ноги еле 
таскают, совсем заморили. Ведь от
рубей и жмыха было много. Соло
мой Сибторга зам. зав. масляным 
отделом Кравчук снабжал всех своих 
знакомых, а лошади голодные стоя
ли, а теперь как запрягут лошадей 
в тележку, так одно колесо в Москву 
одет, другое в Иркутск.

Но это все, как говорят, «мелочи 
жизни». Обратимся теперь к более 
важным вещам.

Вместо одного помбуха
два контролера

И области рационализации аппа- 
f ата, снижения управленческих рас
ходов и удешевления себестоимости 

г буквально непочатый край работы. 
Рационализировались в Сибторге толь
ко на бумаге. Не будем голословны
ми и покажем читателям целый ряд 
•безобразий.

В апреле месяце 1923 года 
ставился вопрос об упразднении дол
жности помощника бухгалтера. 
Бухгалтер Чериигкн дал свое .сагла- 
сие, заявив, что вместо помощника 
бухгалтера с помощью счетовода 
первой категории он вполне спра
вится с работой. Так и сделали. Чер- 
нигин дал согласие и уж пятится 
назад, как то не красиво, но ведь на 
та  и постановления выносятся, 
чтобы хитроумные бюрократы 
могли их обходить. Кабинетно-бю
рократическим путем Чериигкн «со
гласовал» с управляющим вопрос о 
введении новых двух должностей 
контролеров со ставкой 100 рублей 
каждому. Теперь Чернигину житье, 
вместо одного помощника теперь 
два котролера.

Совершенно необходимо восстано
вить прежний порядок и вместо двух 
контролеров работу возложить на сче
товода первой категории, который 
вполне с работой справится. На одном

этом маленьком деле можно сэконо
мить в год 720 рублей.

Есть у нас экономист Ищенко, по
лучает он 130 руб. в месяц. По мое
му мнению должность эта совершен
но не нужна. Зайдите посмотреть, что 
делает Ищенко. Он читает газеты или 
беседует с посетителями, которые ве
дут разговоры, не имеющие никако
го отношения к служебным делам, а 
иногда его и вовсе в конторе нет. 
Нужно упразднить совсем эту дол
жность.

Гуляй спокойно с января 
до августа

Имеется у нас еще и заведующий 
кишечной частью Родимцев. Зимой 
он никогда не имеет полной на
грузки, да еще в Татарске живет 
инструктор по кишечному делу, ко
торый тоже очень мало работает. За
готовки кончаются в январе и снова 
начинаются только в августе. Таким 
образом 6-7 месяцев Сибторг держит 
2 людей, платит им большие деньги, 
тогда как вполне может справиться 
с этой работой один человек.

В кишечном отделе затягивают 
зарплату рабочим, которые, естествен
но, этим не довольны.

Сгноили мясо
Теперь посмотрим как идут дела 

в пушно-сырьевом отделе/ Там рабо
тает товаровед, получающий 140 руб
лей в месяц, завскладом, получающий 
100 рублей и рабочий, получающий 
45 руб. Товаровед и завскладом, эти 
дорого стоящие Сибторгу работники, 
благородно отлынивают от работы, 
ничего не делают и всю работу сва
ливают на рабочего.

На складе полнейшая бесхозяйст
венность, новые рогожи лежат под
моченными в тюках и преют, про
квасили полтуши мяса и свиное са
ло, в ящиках лежит битая птица и 
разлагается. За все это хороший ад
министратор взял бы метелку и выг
нал бы этих безалаберных н бесхо
зяйственных работников, а у нашего 
начальства они на лучшем счету.

Бывают случаи, что крестьяне с 
опойком или с шерстью заходят в 
контору и ищут человека, которому 
можно сдать привезенный товар, по
тому что на базаре никого из сырь- 
евщнков Сибгосторга не оказывает
ся.

На экономсовещании было решено 
упразднить должность товароведа. Ад
министрация на это дала свое согла
сие. Но ведь одно дело согласие и 
совсем другое дело исполнение реше
ния. А ведь экономия в год выра
зится солидной цифрой в 1680 руб.

Лишних 24 вагона леса
и 700 бочек цемента
В масляном отделе дела вовсе идут 

плохо; руководство строительством 
совершенно недостаточное и можно 
ожидать, что постройки маслозаводов 
пройдут во многих местах крайне не
благополучно.

В конторе Сибторга сейчас рабо- 
: таю т четыре техника и один де- 
I сятник, а строится всего лишь 
' один механизированный завод и 

отделители. А в Чанах работают 
всего два техника, а строят там  
18 маслозаводов и 16 отделителей, 
да еще ремонтируются некоторые за
воды. Но как же может пройти удач
но строительство, когда просто физи
чески эти техники не смогут руково
дить столь большим строительством. 
Руководство окружного техника со
вершенно отсутствует.-

Интересные факты можно отметить 
относительно доставки материалов 
для строительства. В Чанах требова
лось 25 вагонов лесного материала, 
а им послали 49 вагонов, 24 * ваго
на заслали совершенно ненужного 
леса. Цемента нужно было 1654 
бочки, а прислали* 2354; 700 бочек 
лишних.

В двух вагонах 4 бревна
I Но хуже всего этого, то что в Ча

нах получили 2 вагона лесоматериа
лов и когда посмотрели, то оказалось 
в двух вагонах всего 4. двенад
цатиаршинных бревна. Сколько же 
стоил провоз этих 4 бревен?

Это дело пахнет тихим саботажем 
и издевательством, но начальство 
масляного отдела помалкивает об 
этом гнусном дельце.^ 2

В Чанах же отгрузили .масло в 
новый порт (Ленинград), а докумен
ты отправили в село Кыштовку. В 
чьем пьяном воображении Кыштовка 
смогла заменить новый порт?

Заведующий масляным • отделом 
Михеев получает 200 руб. в месяц, 
зав Каннским пунктом, он же пом- 
зав'масляного отдела Кравчук полу
чает 150 руб. На экономсовещании 
ставился вопрос о сокращении дол
жности помзава за явной ее ненадоб
ностью, но администрация не' согла
силась и при голосовании одним го
лосом провалилось эго предложение. 
А секрет в том, что Михеев ; живет 
на квартире у Кравчука.

Волков—заместитель управляющего 
конторой Сибторга постеснялся оби
деть заведующего масляным отделом 
Михеева и Кравчук продолжает „кос
тить сибторговские потолки.

„Деловые записки“ 
Кравчука

Кравчук этот поистине достоин 
увековечения, по крайней мере, в 
«Крокодиле». Он пишет распоряже
ния заведующему масляным складом, 
тогда как склад в 20 шагах. По на
шему скромному мнению таких за
мечательных бюрократов больше в 
Каинске не найдешь. Этот отменный 
чинуша строчит заведующему масля
ным складом бумажки (да еще за- 
нумеровааные) с предложением не
медленно дать письменное об‘ясневие 
о плесени на масле. Вполне уместно 
спросить: что же ты делаешь, на 
заводе масла плесневеет, а ты ̂ дело
вые записки» пишешь, не лучше ли 
будет для дела пойти самому на 
склад и изучить причины и пути 
исправления этого зла.

Мы спрашиваем, что сделано 
лично Кравчуком для уничтож е
ния плесени на масле?

Теперь на масляном складе рабо
тают 2 человека—зав складом и его 
помощник. Люди работают но 16 ча
сов в сутки, а администрация и не 
думает платить им нагрузку. Не.про
ще ли сейчас заплатить деж гйуа 
то придется потом платить в полу
торном оазмере.

Вот . тот ряд фактов, которые быос 
в лоб руководителей Каияской кон
торы Сйбкрайгоеторга.

Мы требуем не отписок, не фор
мальных опровержений, а правды, 
детального расследования всех напе
чатанных в этой статье фактов.

№  18.

Татарский маслосоюз 
и горсовет в союзе 

с частником

Весь из‘ян на крестьян
Татарское отделение маслосоюза на

чало работу по укрупнению артелей. 
Стали строить новые заводы. В де
ревне Казаткуль строят завод № 3. 
Вырыли яму, сложили фундамент, 
крестьяне не нарадуются— «и в на
шем селе маленькая индустрия за
водится». Как будто бы нужно даль
ше продолжать работу, но не тут то 
было. Приезжает техник Толкачев и 
говорит: «у вас будет строиться за
вод № 4, так как № 3 не сможет 
обслужить ваших потребностей». 
Спрашивают: «а убытки как?» Тех
ник отвечает: «весь из ян на кресть
ян».

Новая м огила
Разобрали крестьяне фундамент и 

часть стен завода № 3, начали рыть 
новую могилу для завода № 4 , 'счи
тая, что уже № 3 похоронен. Сло
жили фундамент, начали строить за
вод № 4. Техник Толкачев приехал 
и опять об‘являет, что «у вас дол
жен строиться завод № 5, так как 

I № 4 под вашу продукцию будет 
мал».

К а ж д ы й  д ень  новы е планы
Невтерпеж стало крестьянам. Под

нялась и ячейка на ноги. ,11 только 
через некоторое время по настоянию 
ячейки, а также и всего населения 
и вмешательства в это дело кого 
следует, строители остановились на

10000 кирпича на слом
Уже на заморозках техник Толкачев 

заставил класть фундамент' на це
ментном и известковом растворе, но 
этот фундамент не мог укрепляться, 
а сразу осел, так как уже было хо
лодно, это было в октябре и ноябре. 
Приходит новый строительный сезон 
1928 года. Техник Толкачев приез
жает н говорит уполномоченному: 
«мы, брат, с тобой дурака сваляли, 
забыли проложить изоляционный слой, 
придется фундамент разбирать». При
ступили к ломке фундамента. Слома
ли, по их словам, 10000 кирпича, 
но это не проверено, думаю и боль
ше будет, если выяснить. Погиб ма
териал и рабочая сила.

Т о л ка ч е в у  н у ж н ы  то лько
новосибирские кам еньщ ини
Начали снова, после проведения 

изоляционного слоя, класть по ново
му фундамент. На первом месте ар
тель понесла убытков около 500 р., 
на 2-м—более 1000 руб. Но это не 
все. Толкачев, несмотря на то, что в 
дер. Мининой есть каменыцики, ко
торые смогли бы сложить фундамент, 
затребовал рабочих из Новоси
бирска, заплатил проездные и все 
расходы. Рабочие приехали на “ра
боту, а материала недостает. Фун
дамент сложили, часть стен подвели, 
а сейчас ходят по деревне без рабо
ты несколько дней. Техник Толкачев 
не едет, рабочие сидят, а ведь при

Толкачев: Вали, строй. Мало одного, так  два завода на одном 
и том же месте поставлю

Крестьяне: Плакали наши денежки. И чего только Маслосоюз 
смотрит?

Татарскому отделению маслосоюза 
для постройки понадобился щебень. 
Путные люди обычно об‘являют от
крытые торги, глядишь какой нибудь 
крестном берет подряд. Получается, 
что и учреждению хорошо подряд 
выполнен и беднота тоже деньгу 
подзаработает. А Татарский масло- 
союз смотрит совершенно иначе на 
дело. Чего там с беднотой возиться, 
с подрядчиками вернее дело. Сдал 
подряд частнику-спекулянту. Щебень 
нужно заготовлять в деревне Кочнев- 
ке, а маслосоюз как будто бы и не 
знал, что в Кочневке имеется крест- 
ком и беднота, которая может рабо
тать. Спекулянт взял у маслосоюза 
подряд на 95 рублей за куб и сдал 
этот подряд тем же коч невским кре
стьянам по 81 руб., а сам ничего 
не делая, поплевывая в потолок кла
дет в карман по 14 руб. с куба.

Такой способ заготовки понравил
ся Татарскому горсовету и он тоже 
сдал свой подряд частнику.

Крестьяне удивляются, почему мас
лосоюз н горсовет не желают давать 
заработок беднякам, а имеют дело со 
спекулянтами._______ Крестьянин.

Рабочие и служащие, 
крестьяне и селькоры, 
присылайте в редак

цию материал о I 
бюрократизме, воло
ките, бесхозяйствен
ности в листок Рабо
че-Крестьянской Ин
спекции.

в ус не дует, как будто «его хата с 
краю, я ничего не знаю». Хоть каж
дый день сменяй планы и проекты и 
строй новые заводы, начиная с Д» 3 
и до № 10.

Маслосоюз строит, а с 
деревням:* нед о го вар и в ается

Маслосоюз строит завод в деревне 
Мининой. Укрупнить 8 артели и 
влить в один завод деревни —Ива
новку, Березовку и Киргизский аул. 
Постройка началась с прошлого строи
тельного сезона, но маслосоюз со 
всеми деревнями не договорился, как 
и где будут строить, а дело ведет 
только с одной деревней.

Вода подвела
В один прекрасный день собралось 

общество выбирать место для по
стройки нового завода. Вышли на 
зады деревни, близ озера, и гово
рят: «здесь будет хорошее место для 
постройки». Техник Толкачев спраши
вает: «вода здесь будет хорошая?»,
крестьяне отвечают: «здесь будет са
мая хорошая вода». Разрешил техник 
работу вести без всякого исследования 
воды. Выкопали фундамент, устроили 
складочное помещение, свозили все 
материалы.

Уж дело к осени. Хотели присту
пать к строительству, но как на грех 
прибыл бурильник исследовать воду. 
Пробурил несколько скважин и ока
залось, что вода горько-кисло-соленая. 
Техник Толкачев говорит: надо ис
следовать в новом месте. Начали ис
следование уже в новом месте за 
деревней, но в ином направлении, 
вода оказалась вполне пригодной. 
Начади вновь копать фундамент, пе
ревозить материалы, ломать склад.

ходят сейчас без работы. Материал 
смогут заготовить (кирпич) не рань
ше, как через 3 недели, так как его 
начали делать только 23 июня.

Несмотря на то, что завод будет 
закончен к осени, маслосоюз дал рас
поряжение артели заготовить лед, ко
торый будет целое лето таять. От 
этого дела артель несет 500 рублей 
убытка.

Техник Толкачев только ездит, от
дает приказания, получает раз‘ездные, 
а за строительство не отвечает.

В настоящее время завод не уст
роен, населением не принят, а уже 
идет отчисление на постройку из мо
лока дер. Мининой, но не'со всех 
деревень, включенных в укрупнен
ную артель.
Работа Т о л ка ч е в а— аги тац и я  

против строительства
Вся работа Толкачева является 

вреднейшей агитацией против нашего 
строительства. В результате его вре
дительской, бесхозяйственной работы 
крестьяне начинают отказываться от 
укрупнения артели. В дер. Мининой 
крестьяне получают за пуд молока 
по 60 кон., а в дер. Ивановке—ПО 
90 коп. Маслосоюз хочет насильно 

.дер. Ивановку приобщить к артели 
дер. Мининой.

Такое строительство никуда не го
дится. Нужно строительство возло
жить на специальный орган. Масло
союз не строит, а безобразничает.

Нужно недопустить возмещение 
убытков артелью, а всю ответствен
ность возложить- на маслосоюз, а за 
вредительскую работу привлечь к  
ответственности кого следует.

П. Я.
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Лозунги к Международному дню 
кооперации

Да здравствует М еждународный день кооперации — день 
см отра сил международной кооперации.

К ооператоры  Запада, вы ступайте на защ иту экономических 
и политических интересов трудящ ихся.

Да здравствует меж дународное револю ционное единство 
кооперативного и проф ессиокалБнсго движения.

На попытки реф орм истских лидеров изолировать СССР от 
меж дународного кооперативного движения ответим  сплочением 
всех  револю ционных элементов кооперации.

К ооператоры  СССР, готовьтесь  к грядущим боям с им пе
риализмом укреплением  советской кооперации й усилением ее 
рели  в социалистическом строительстве.

В М еждународный день кооперации укрепим с в я зь ' совет
ской кооперации с рабочей кооперацией во Есем мире.

Да здравствует международная солидарность трудящ ихся.
П ролетарии Запада, превращ айте свою кооперацию  в ору

дие борьбы против капитализма.
Рабоче и крестьяне всего мира, под знаменем ленинизма 

стр о й те  кооперацию .
Рабочие и крестьяне, проверяйте работу своих кооперати

вов, удеш евляйте торговый аппарат, сниж айте цены.
Пайщики кооперации, требуйте отч етсв от своих вы бор

ных органов, уполномоченных, личным участием помогайте работе 
кооператива.

К ооперация строится миллионами рук трудящ ихся. Рабочие 
и крестьяне, укрепляйте кооперацию .

Трудящ иеся ж енщ ины  С оветского Союза, ваш е активное 
участи е в кооперативной  работе ускорит движ ение к социализму.

К ооперируя бойцов Красной армии, мы укрепляем  ее  мощь 
и боеспособность.

Рабочая и крестьянская молодеж ь, в ряды кооперации.
В се наш и достиж ения и недостатки, всю работу,-—на смотр, 

на критику и проверку масс.
Б атр ак  и бедняк, дружно в сою зе с середняком против ку

лака.
„При условии полного кооперирования мы бы уж е стояли 

обеими ногами на социалистической почве". (Ленин).
Каждый член проф сою за долж ен стать  пайщиком потреби

тельского  общ ества.
Беспощ адная война—спячке, бесхозяйственности, р о то зей 

ству , расхлябанности  на ф ронте кооперативного строи тельства.
Союз рабочих и крестьян  против капиталистических элем ен

тов, против кулаков и нэпманов—таков путь победы п р о летар 
ской диктатуры .

В борьбе против кулака и спекулянта, в смычке с социа
листической промы ш ленностью  укрепим и расш ирим социали
стическую  кооперацию .

М ассовое кооперирование и строительство  крупного общ е
ственного  хозяй ства— таков путь деревни к социализму.

Д еш евы й хлеб городу, дешеБый товар .деревне . Поднимем 
хозяй ство  города и деревни, укрепим их смычку.

Б ер и сь  с частной торговлей при помощи кооперации.
К ооперативное просвещ ение— путь к укреплению  кооп ера

ции.
Сниж ение цен может быть вы полнено только при участии 

ш ироких рабоче-крестьянских масс.
П айщ ик, неси свои вклады и сбереж ения в кооперацию .
Пай со зд ает  благополучие кооператива. Вносите свой пай 

полностью .
Чтобы  достигнуть поголовного кооперирования, надо ш ире 

и глубж е развить культурную  работу среди трудящ ихся масс.

В КУЗНЕЦОВСКОЙ ПОТРЕБИЛОВКЕ РАСТРАЧЕННЫЕ 
ДЕНЬГИ ВЗЫСКАЛИ ЧЕРЕЗ 3 ГОДА

Много волокиты с взысканием денег но 
растратам. Дела ходят по судам, растратчики 
веселятся, а потребиловки кончают свою жизнь

Несмотря via целый ряд мероприя
тий, растраты в нашей низовой коо
перации по количеству их и по сумме

ропщет, а постановление суда где-то 
идет... когда-то будет...

В 1926 году в Овечинском обще-
растут к по - сравнению с прошлым : стве потребителей была обнаружена 
годом они не уменьшились. Коопе- растрата приказчиком Барановым 
ративвые денежки и большие денеж- i 128 руб. Дело, как полагается, было
ей продолжают плавать в карманах 
растратчиков и очень часто не воз
вращаются обратно в кооперативный

направлено в соответствующие след
ственные инстанции. Потом еще раз 
писали. После этого выезжал сле-

карман, : дователь, произвел дознание и след-
Рничиньт рл

и vevaji. Больше об этом деле,лрат общеизвестны
Час о сопутству ют разтраты нсопыт- лог, мы ничего нс слыхали.Й»Л lx* U cixaUnxi подготовка раиотЕИ" /т о г д а  для того чтобы взыЮПсйьц t “OiuoUAlTufl. : растраченные кооперативные д
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вых оргас j  п . . волокита. ; взыскана толъгэ в ма 1928
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дывалось, ба&а произведена си
1/1 el'

нарсуда \ 4 учаc m  в Врис.,л.дстю  !
с  бывшег* предice (ателя— растратчи»* I на ревизия которая полностью ИОД-

МпЯ ГШГ'ТГого тьердилд первую.

Нгшый закон  
о з е м л е

Сессия Центрального Исполнитель
ного Комитета Советов в апреле ме
сяце этого года приняла проект но
вого закона о пользовании землей и 
землеустройстве.

Почему Центральный Исполнитель
ный Комитет решил, что нужен но
вый закон о земле? Потому что ста
рый закон (земельный кодекс РСФСР), 
по которому до сих пор разрешались 
земельные вопросы, был издан еще 
в 1922 г., т. е. в самом начале нэпа, 
шесть лет тому назад. А за эти 
шесть лет произошло очень много 
изменений в нашем сельском хозяй
стве: с одной стороны, началась пе
рестройка деревни по социалистиче
скому пути (росли и укреплялись 
колхозы, совхозы, коммуны); с дру
гой стороны, усилились, пустили бо
лее глубокие корни враждебные нам 
кулацкие хозяйства. Поэтому Цен
тральный Исполнительный Комитет и 
решил издать новый закон, который 
бы помог закрепиться, развиваться 
дальше положительным изменениям 
и более успешно бороться г отрица
тельными.

Но сессия Центрального Исполни
тельного Комитета не утвердила 
окончательно этого закона. Она ре
шила, что закон настолько важный 
и серьезный, что прежде чем принять 
его окончательно, нужно узнать  
мнение всех рабочих и всех кре
стьян Советского Союза. Сессия 
постановила передать до следующе
го созыва ЦИК проект нового за 
кона на широкое обсуждение ка 
ждой советской, общественной 
организации, каждого бедняка, 
середняка в деревне.

Какие же главные вопросы затра
гивает новый закон? О чем должны 
подумать н высказаться середняче
ство и беднота деревни за ближай
ший месяц? Две основных мысли 
красной нитыо проходят через весь 
закон.

Первая: Всемерная помощь и 
поддержка деревне в развитии 
ее производительных сил, в пере
стройке ее на новых товарище
ских, коллективных началах. Закон 
подтверждает национализацию зем
ли (т. е. отмену навсегда частной 
собеквенности на землю), указывая, 
что именно через эту национализа
цию проводится и будет проводиться 
социалистическое строительство на 
селе. Закон устанавливает целый 
ряд льгот и преимуществ колхозам 
(внеочередное получение земли луч
шего качества и лучше расположен
ной, бесплатное землеустройство, пра
во сохранения за собой земли при 
переделах, долгосрочный кредит орга
низующимся вновь товариществам и 
колхозам и т. д.), так как коллекти
визация есть единственный путь 
для экономического под ема, для 
улучшения благосостояния как  
середняков, так и бедняков д е 
ревни. В то же время закон подчер
кивает, что каждый крестьянин имеет 
право добровольно выбирать фор
му землепользования, что нужно убе
ждать, раз'яснять середняку и 'бед
няку преимущества и выгоды това
рищеского, коллективного владения 
и обработки землей, а не загонять 
его в коллектив насильно.

Вторая, главная мысль закона, это 
усиление борьбы с кулацкими эле
ментами деревни, путем ограниче
ния эшшататорских замашек кула- 
иргтва (ограничение аренды, ограни-

)бстш ря. ЛОТ
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Вот тут и началось... Правление по
требиловки несколько раз обращалось 
в нарсуд 14 участка с просьбой вы
дать исполнительный лист. Нарсуд 
отвечает: «дела у нас нет, не полу
чено до сих пор из окружного суда». 
Неужели нужно четыре месяца для 
отсылки дела из округа в район?

Кооператив благодаря такой круп
кой растрате развалился, население

него порядка по борьбе с растрата
ми, как то поднятие квалификации 
работников низовых кооперативов 
путем проведения разных курсов, 
проведение культурно-просветитель
ной работы среди пайщиков и про
чие другие, меры карательного по
рядка имеют большое значение. На
до только не тянуть дела по рас
тратам целыми годами.

Зар.

|  реселс 
норм недробимост: 
устанавливает ряд льгот для бед
няков (шму'книг, а ■ млн i 
близрасположенной и лучшего каче
ства, бесплатное землеустройство и 
т. д.).

Чем больше будет внимания к 
проекту нового закона, чем шире бу
дет его Обсуждение, тем больше бу 
дет уверенности, что могущие вкра
сться ошибки будут исправлены, что 
закон твердо поведет нашу деревню 
по пути социалистического строитель
ства. В. О.

Красная армия в Международный 
день кооперации

Наша рабоче-крестьянская Красная 
армия не может остаться в стороне 
от празднования международного дня 
кооперации и должна принять в нем 
самое горячее участие.

Если заграницей, в капиталисти
ческих странах, буржуазные прави
тельства воспитывают и держат сво
их солдат под колпаком и изолиру
ют их от общественной жизни, то в 
стране советов, где народ, армия и 
правительство есть одно неразрывное 
целое, красноармейцы привлекаются 
к активному участию в Строительстве 
новой жизни.

Кооперация СССР, об этом мы от
крыто заявляем, работает на укреп
ление обороны нашего Советского 
Союза и поэтому всеми своими инте
ресами связана с Красной армией, 
непосредственно охраняющей СССР.

Помимо этого, тесная связь коопе
рации и Красной армии об‘ясняется 
той большой работой, которую ведет 
кооперация по обслуживанию разно
образных нужд красноармейцев и 
военнослужащих. Сейчас кооперация 
стала совершенно необходимой для 
Краеной армии.

Внеплановое обслуживание Красной 
армии сейчас почти целиком нахо
дится в руках кооперации. Тысячи 
кооперативных магазинов, лавок, ларь
ков, палаток, буфетов и столовых 
служат для удовлетворения ежеднев
ных нужд красноармейцев не только 
в мирной жизни в казармах и лаге
рях, но и на походе, на маневрах.

Более того, сейчас уже ставится 
вопрос о том, чтобы и плановое снаб
жение Красной армии, заготовки все
го продовольствия и фуража пере
дать кооперации.

С другой стороны и Красная ар
мия, состоящая из молодой и актив
ной части населения, является шко 
лой, кузницей, где выковываются 
культурные строители новой деревни 
на основах кооперации.

Что же может сделать Красная ар
мия в день кооперации? Как должны 
отметить этот день красноармейцы и 
военнослужащие?

Задачей военно-кооперативных ко
миссий и всего кооперативного акти
ва Красной армии должно быть ис
пользование этого дня для ликвида
ции кооперативной безграмотности и 
для ознакомления широких красноар
мейских масс с кооперативным пла
ном Ленина.

Вполне уместно и необходимо оз
накомить бойцов с теми большими 
достижениями, которые имеются у 
кооперации по обслужаванию Крас
ной армии.

Но неполным сведениям коопери
рование в Красной армии подня
лось с !9 процентов в 1925 го д у  
до 51 проц. в 1927 г. Количестве 
распределителей в военных ча
стях выросло до 321. В настоящее 
время красноармеец тратит своя 
деньги через кооперацию на 61 проц,

Конечно, эти достижения еще да
леко недостаточны. Нужно коопериро
вать красноармейцев и охватить их 
бюджет на все 100 процентов. Нужно 
еще больше приблизить кооператив
ные распределители к красноармей
цам и всех их выпускать из Крас
ной армии кооперативно-грамотными 
и активными. Необходимо также уси
лить сбор паев среди военнослужа
щих.

Военно-кооперативные комиссии и 
кооперативный актив должны зара
нее подготовиться к проведению дня 
кооперации, связаться с местными 
кооперативными и политпросветитель- 
ными организациями и выделить 
своих представителей в комиссию во 
проведению дня кооперации.

Формы и методы подготовки и 
проведения дня кооперации в Крае
ной армии в общем должны быть те 
же, что и для остального населения, 
но необходимо учесть особенности 
красноармейского быта.

Опыт прошлых лет дает нам бо
гатый материал, и его необходимо 
использовать.

Устройство торжественных заседа
ний, докладов, бесед на тему о дне 
кооперации должно послужить вступ
лением к массовым митингам и де
монстрациям, проводимым совместно 
с остальными трудящимися под зна
ком смычки кооперации и Красной 
армии и усиления обороноспособно
сти СССР.

Концерты, спектакли и кино-сеан
сы с постановкой кооперативных 
пьес и картин должны завершить и. 
оживлять день кооперации.

Могут иметь место также устрой
ство экскурсий и массовых гуляний 
и прочие виды массовых работ, а 
также выпуск специального номера 
ст&нгазеты.

^Особое внимание нужно’ уделить- 
организации стрелковых и спортив
ных состязаний с призами, посвя
щенными международному дню коо
перации. Средства на приобретение 
таких призов должна отпустить коо
перация.

Этим, конечно, далеко не исчер
пываются формы проведения', мы 
должны проявить больше творческой 
инициативы и самодеятельности к 
обеспечить тем больший успех дня. 
кооперации. Жигалин.

Зам. редактора И. Александров. Издатели: Барабинский Окружком  
_  В К П (6) и Окрисполком.

В понедельник, 2 го июля с . г. в 5  часов вечера в поме
щении проф театра созы в ается  общ егородское партийное со 
брание по вопросу:

О критике и самокритике (док. тов. Рязанов).
Вход на собрание по партдокументам.
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РЕДМЕТАМИ ЯРМАРОЧНОГО ТОРГА ЯВЛЯЮТСЯ:

>дукция скотоводства и житноводства, 
эгатый скот, хлебофураж, лесоматериа- 
и промышленные товары: мануфактура, 

антеряя, железно-скобянные, москатель- 
ческие и другие товары широкого 

потребления.
твенные, кооперативные торгово-заго- 
организации, а также частные торгов- 

ие принять участие в ярмарочном торге, 
% обязаны заблаговременно зерегистрироваться в ярма- 
^  рочном комитете (г. Каинск, ул. Красного команди- 
Ц ра, № 12 в канцелярии окрторготдела).
J  Ярмарочный торг откры вается в 6  часов утра и продол

ж ается  до 6  часов вечера ежедневно.
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